
Unimontes transfere tecnologia 
para empresa produzir combustível 
a partir de macaúba
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A Sociedade Rural de Montes Claros inaugura 
na segunda-feira (4), o novo Tattersall Daul Soares 
Dias, dentro do Parque de Exposições João Alen-
car Athayde, com o Leilão do Fazendeiro de 700 
cabeças de animais para cria, recria e engorda e 
fêmeas para reprodução. 

Clínica de Montes Claros 
encerra serviços via 
SUS do Programa Saúde 
Auditiva

Sociedade Rural 
promove leilão de Parque 
de Exposições em Montes 
Claros
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O presidente do Circuito Turístico da Serra Geral, 
Sinésio Viana, falou sobre a importância do veiculo re-
cebido pela entidade para um melhor atendimento aos 
municípios. “Durante a Expo Janaúba, tivemos a visita 
do deputado estadual Gil Pereira o qual fez o compro-
misso de ajudar o Circuito com a doação de um veículo 
para proporcionasse um melhor atendimento a cada 
associado”, disse. 

O Grupo Eldorado, maior produtor de celulose, estuda criar 
uma fábrica de celulose no Norte de Minas em investimento de 
R$ 200 bilhões de dólares, resgatando um projeto existente na 
década de 1980. O consultor Anderson Adauto, ex-ministro dos 
transportes, além do diretor da agencia mineira de investimen-
tos (Invest Minas), Igor Vilela e do diretor geral do Idene, Car-
los Alexandre Gonçalves, se reuniram nessa quinta-feira (29), 
na sede da Amams, quando expuseram a proposta. 

Circuito Turístico da Serra Geral recebe veículo 
doado por Gil Pereira

Grupo Eldorado discute criação de fábrica de 
celulose na Amams

REGIONAL 4

Carlos Viana apoia aprovação de projeto 
que promove a saúde mental nas empresas
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A empresa Acelen Energia Renovável vai usar tecnologia desenvolvida pela Unimontes para a germinação de sementes da macaúba 
no Centro de Inovação e Tecnologia Agroindustrial que o grupo vai instalar no município. A empresa, que faz parte do fundo Mu-
badala Investment Company, dos Emirados Árabes Unidos, vai investir R$ 125 milhões no projeto em Montes Claros, voltado para 
o desenvolvimento de biocombustíveis.

CIDADE 7

REGIONAL 4

SAAE realiza obra de
interligação de nova 
adutora em Pirapora

O senador Carlos Viana (Podemos-DF) defendeu e come-
morou a aprovação, na quarta-feira (28), do projeto que cria 
a certificação para empresas que promovam a saúde mental 
por meio de ações voltadas aos funcionários.

POLÍTICA 3

SEGURANÇA PÚBLICA 8

REGIONAL 4

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) encerrou, 
nesta quinta-feira (29/2), inquérito policial instaura-
do para apurar o crime de estupro de vulnerável, 
envolvendo um homem, de 46 anos, suspeito de 
estuprar sete vítimas, entre elas quatro filhas dele, 
em São João da Lagoa. O investigado já está preso 
preventivamente. 

PC indicia homem por 
estupro de sete meninas 
no Norte de Minas 
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Estratégia de folha de pagamento na prática

Qual vida vale mais?

Chegou a vez das falências?

A folha de pagamento é como 
uma utilidade dentro do negócio 
que os funcionários simplesmente 
esperam que funcione. Pode ser 
complicado fazer a folha de paga-
mento acontecer. Pode ser difícil ga-
rantir que todos os dados permane-
çam seguros e a empresa permaneça 
em conformidade com regulamen-
tações cada vez mais rigorosas. No 
entanto, após sete anos, ainda estou 
esperando um telefonema de agra-
decimento por pagar corretamente 
todas as pessoas.

GARANTINDO UMA ÚNICA 
VERSÃO DA VERDADE

Uma plataforma de folha de pa-

gamento escalável e unificada pode 
otimizar os processos de folha de 
pagamento em toda a presença in-
ternacional de uma organização e 
consolidar todos os dados em uma 
única visão consolidada. Isso é 
fundamental, pois pode reduzir os 
custos e erros gerais, melhorando 
a conformidade e a experiência do 
funcionário.

Em vez de depender de uma 
abordagem fragmentada em toda 
a empresa, as organizações devem 
sempre buscar a consolidação. Ao 
garantir uma única versão da ver-
dade, elas serão capazes de tomar 
decisões mais informadas, aumentar 
a segurança, obter flexibilidade ex-
tra para integrar mercados futuros, 

aprimorar a experiência do funcio-
nário e reagir mais rapidamente às 
mudanças nas tendências do setor e 
eventos de mercado.

NÃO CORRA ANTES 
DE PODER ANDAR

As organizações precisam ga-
rantir que sua folha de pagamento 
acompanhe o ritmo implacável das 
mudanças nos negócios modernos. 
Quanto mais tempo permanecerem 
paradas ou unirem soluções existen-
tes de maneira improvisada, maior 
será o risco. Para impulsionar a ino-
vação, a eficiência e o crescimento 
em toda a empresa, as organizações 
devem desenvolver um modelo de 

folha de pagamento unificado, glo-
bal, seguro e resiliente.

Embora muitas empresas com-
preendam isso agora, com muita fre-
quência elas não sabem como imple-
mentar uma estratégia de folha de 
pagamento moderna. Mais do que 
qualquer coisa, meu conselho é não 
correr antes de poder andar. A folha 
de pagamento não pode evoluir de 
simplesmente cobrir o básico, ou 
seja, pagar os funcionários, para o 
nível de impulsionar a estratégia 
se os colaboradores não puderem 
contar com a recepção de contra-
cheques precisos, ou se os gerentes 
não puderem acessar os dados e re-
latórios de que precisam de maneira 
rápida e fácil.

O último pronunciamento do 
atual Presidente da República expõe 
o pensamento de boa parte da nação 
brasileira, quiçá, mundial: há “geno-
cídio coordenado em massa” no con-
tra-ataque do Estado de Israel à faixa 
de Gaza, e são os fatos concretos que 
demonstram essa máquina de horror, 
não opiniões em tal ou qual sentido 
político. Não há escusa exercível em 
defesa de qualquer liderança de Esta-
do pelo fato de criar uma estratégia 
de desmantelo, perseguição e morte 
à determinada população.

Há uma confusão generalizada - 
alimentada pelo próprio Estado de 
Israel e sua máquina milionária de 
publicidade e informação - em mistu-
rar o conceito de “país” com o con-
ceito de “povo judeu”, multi-citadino 
e espalhado ao redor do globo; bem 
assim, em misturar a aversão ao mas-

sacre em Gaza com antissemitismo 
ou antissionismo.

Israel fez - e ainda faz - sua luta 
para ser reconhecido como um país 
geograficamente estabilizado, e há 
no mínimo uma contradição jurídica 
entre esse desejo e colocar-se alheio à 
jurisdição da ONU, como um Estado 
que merecesse tratamento especial 
para seus equívocos, em razão do 
sofrimento histórico de seu povo, ou 
por fatos anteriores à sua própria pe-
dra fundamental.

Lembremos: Israel foi criado em 
14 de maio de 1948, após o fim da 
Segunda Guerra Mundial, justamente 
com a proposta de se tornar um por-
to seguro de paz e desenvolvimento 
para um povo perseguido. Propôs-se 
como uma página em branco para a 
criação de um novo futuro, mais feliz 

e pacífico.
Hoje é palpável estarmos diante 

do típico caso de “abusado” que se 
torna “abusador”, com Israel sob a 
visão embaçada do primeiro-ministro 
Netanyahu, renitente em ignorar os 
excessos das reações armamentícias 
do Estado que comanda. Reação es-
tatal exacerbada que, frise-se, não é 
unânime nem dentre o próprio povo 
israelense e a nação judaica espalha-
da no mundo.

É importante lembrarmos que a 
morte de 6 milhões de judeus per-
petrada durante a Segunda Guerra 
Mundial foi uma mancha à história 
da Humanidade - absurdo lembrado 
e relembrado com especial constân-
cia pela imprensa e audiovisual nor-
te-americanos. Mas assim também 
foram (e são) as perseguições a inú-
meras populações e grupos étnicos, 
vejamos: durante a Segunda Guerra 

Mundial, estima-se que 10% da popu-
lação polonesa tenha sido igualmente 
exterminada, incluindo quase 10 mi-
lhões de civis e prisioneiros de guerra 
(de diferentes etnias e sob diversas 
justificativas), mortos pelo regime 
nazista.  Durante a década de 70, o 
povo cambojano teve 30% de sua po-
pulação (ou aproximados 3 milhões 
de pessoas) eliminada pelo regime do 
Kmer Vemelho. Durante as primeiras 
décadas do século XX, a população 
armênia sofreu verdadeira limpeza 
étnica pelo Império Otomano, com 
o desaparecimento de cerca de 2 mi-
lhões de vidas civis.

Nas Américas, deu-se a chacina 
e extinção de povos ameríndios 
nativos (estimativas giram em 8 
milhões), seguidas da importação 
por mão-de-obra escravizada de 
milhões de africanos de seus reinos 
originários. Só no Brasil, cometeu-

-se o desterro de 6 milhões de afri-
canos (com estimativas de 1 milhão 
de mortos apenas no transporte 
marítimo) que foram subsequen-
temente escravizados, torturados e 
eliminados durante mais de 4 sécu-
los, apenas no Brasil.

Sofrer pela mão cruel da natu-
reza humana não é primazia de ne-
nhum povo, em nenhum momento 
da história mundial.

Qual o valor de uma vida? Qual 
vida vale mais que outra? Morte é 
morte. Perseguição é perseguição.

O número de mortos em Gaza, 
segundo estimativas da imprensa 
internacional, já conta 40 mil pes-
soas, sendo que quase 2 milhões 
encontram-se sem acesso a água 
potável, comida e remédios. Não 

há como escapar de Gaza, num 
verdadeiro confinamento engen-
drado por Israel. Um campo prisio-
nal a céu aberto, cuja única saída é 
a morte.

Pois bem. Não há senso lógico na 
criação de escusas absolutórias para 
quem perpetra esse tipo de abuso, 
muito menos quando lembramos do 
passado de agressão e perseguição 
que o próprio povo judeu sofreu. 
Concordar com posturas armamen-
tícias que exorbitam a defesa é, sim, 
concordar com a guerra pela domi-
nação, com a morte como instru-
mento de expressão política.

Hoje, infelizmente, Israel se 
considera acima da lei internacio-
nal, ignorando o órgão que lhe 
apoiou a própria criação. Um país 
de verdade deve acreditar na igual-
dade dos seres humanos e saber 
quando jogar o jogo da paz,

Após três anos da importante 
reforma na Lei de Recuperações e 
Falências, o Governo Federal pre-
tende implementar novas mudanças 
no sistema de insolvência empresa-
rial, dessa vez com foco na falência. 
Essa provável atualização deve gerar 
oportunidades interessantes para o 
mercado de ativos estressados.

Segundo dados da Serasa Expe-
rian, com base nos 12 meses anterio-
res a novembro de 2023, os pedidos 
de falência e de recuperação judicial 
cresceram 39% em relação ao mes-
mo período anterior. Somados, eles 
totalizam 2367 pedidos.

De acordo com dados da Asso-
ciação Brasileira de Jurimetria (ABJ), 
somente 6,1% dos créditos são recu-
perados nos processos de falência, 
que duram em média 11 anos. Isso 
faz que os créditos sejam considera-
dos irrecuperáveis pelos seus titula-
res. 

Nesse cenário, por meio do Pro-
jeto de Lei nº 3/2024, o Ministério da 
Fazenda enviou ao Congresso Nacio-
nal um conjunto de alterações com 
o objetivo de dar mais protagonismo 
aos credores no processo de falên-
cia, com destaque para a criação das 
figuras do gestor fiduciário e do pla-

no de falência.
O primeiro, escolhido pelos pró-

prios credores reunidos em assem-
bleia, terá como papel primordial 
gerir a totalidade dos bens arreca-
dados pela massa falida e cumprir à 
risca o plano de falência.

O objetivo é trazer mais efetivi-
dade ao processo, por meio da des-
burocratização de diversas tarefas 
essenciais à liquidação da falência, 
como avaliação dos bens, alienação 
dos ativos e solução do passivo. O 
gestor fiduciário não precisará, por 
exemplo, pedir autorização judicial 
a todo momento para cumprir essas 

atividades, desde que previamente 
estabelecidas no plano de falência. 

Esse, por sua vez, será apresenta-
do pelo gestor ou, na sua ausência, 
pelo administrador judicial e deverá 
trazer um roteiro bem discriminado 
das formas de gestão dos recursos 
da massa, de realização do ativo e 
de pagamento do passivo, além de 
medidas envolvendo contingências 
da massa e eventuais acordos, tudo 
com a devida prestação de contas. 

O plano será acompanhado de 
relações de bens, credores, proces-
sos e estimativa de valores devidos 
em cada classe de beneméritos.

Críticas podem ser levantadas 
em relação aos pontos da reforma, 
como a dispensabilidade da criação 
de um gestor fiduciário, já que suas 
funções são realizadas pelo admi-
nistrador judicial. Além disso, há o 
temor de conceder excessivo poder 
aos maiores credores, em detrimen-
to dos menores.      

Por fim, não há teto para remune-
ração do gestor fiduciário, que      po-
derá ser pago até mesmo conforme 
o sucesso na alienação dos ativos. 
Falências com ativos relevantes ten-
derão a atrair muitos interessados na 
função de gestão.

Mesmo assim, especialistas do 
Ministério da Fazenda acreditam 
que a reforma tem o potencial de 
diminuir pela metade o tempo de 
tramitação das falências e aumentar 
significativamente o índice de recu-
peração dos créditos. 

Adicionalmente, ainda que ne-
nhuma regra da Recuperação Judi-
cial seja alterada, há expectativa de 
que ela também seja beneficiada 
com melhores escolhas pelos cre-
dores, já que, atualmente, muitos 
planos são aprovados em razão da 
baixa perspectiva de pagamento na 
falência.

O Brasil é perseguido por uma sina 
de jogar fora as oportunidades. Sem-
pre ouvimos falar que o Brasil é o país 
do futuro. Um futuro que nunca alcan-
çamos. Vamos relembrar as chances 
perdidas.

Primeira chance: A primeira opor-
tunidade perdida foi no governo de 
J. Kubitschek o plano ‘‘50 anos em 5’’ 
veio a implantação da indústria auto-
mobilística, construção de Brasília a 
ampliação da malha rodoviária, so-
mente falava-se de Brasil gigante, mas 
com os governos seguintes o país foi 
atacado por altas taxas de inflação e 
a chance foi desperdiçada. Na época 
de JK a hiperinflação chegou e então 
recebemos reformas econômicas para 
poder combater a inflação, e perde-
mos a primeira oportunidade que foi 
desperdiçada.

A segunda oportunidade aconteceu 
que no decorrer da história mundial 
apareceu a primeira crise do petróleo 
que trouxe a grande recessão e sem o 
devido ajuste o Brasil perdeu a segun-

da oportunidade de se tornar um país 
rico.

A terceira oportunidade foi a gran-
de chance para o Brasil superar de vez 
a condição de país pobre. A terceira 
chance foi o ônus demográfico que 
existe quando o número de pessoas 
em condições de trabalhar é maior que 
o número de crianças e idosos, essa 
grande chance poderia ser a última, 
já que o mundo não conhece nenhum 
país que conseguiu enriquecer depois 
de envelhecer. No final dos anos 1980 
tivemos duas oportunidades de se tor-
nar um país rico.

Mais uma oportunidade perdida. 
Atualmente já indo para metade do sé-
culo 21, temos uma visão de uma quar-
ta oportunidade. É um grande desafio. 
Pois temos as mentiras do inicio do 
governo. Mas o povo tem a esperança 
que possa acontecer nas próximas dé-
cadas, uma vez que vislumbra-se uma 
quarta chance de o país conseguir ao 
menos deixar a população ultrapas-
sar os US$ 6.000,00 anuais de renda, 

principalmente quando levamos em 
consideração que O Brasil é o quinto 
maior país do mundo em extensão ter-
ritorial. Antes dele estão apenas Rús-
sia, Canadá, Estados Unidos e China. 
O Brasil tem seu território situado em 
uma área tectonicamente estável, com 
a maior rede fluvial do planeta. Brasil 
é o maior país da América do Sul e o 
único da América cuja língua oficial 
é o português. Considerado uma das 
maiores economias, o país apresenta 
enorme biodiversidade.

Devemos estar otimistas, porque o 
próprio FMI, de acordo com publica-
ção no jornal Valor Econômico eleva 
previsão de crescimento do Brasil este 
ano para 1,7%. Segundo o Fundo, a 
melhora na perspectiva econômica 
brasileira pode ser explicada por um 
aquecimento da demanda interna e 
do crescimento acima do esperado 
dos principais parceiros comerciais do 
Brasil.

Vamos torcer.
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Carlos Viana apoia aprovação de projeto 
que promove a saúde mental nas empresas

Câmara aprova projeto que cria a tarifa 
social de água e esgoto

Municípios reclamam da falta de recursos 
e de equipamentos para combate à dengue
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O senador Carlos Viana (Pode-
mos-DF) defendeu e comemorou 
a aprovação, na quarta-feira (28), 
do projeto que cria a certificação 
para empresas que promovam a 
saúde mental por meio de ações 
voltadas aos funcionários.

“É fundamental para os traba-
lhadores terem acesso a progra-
mas de promoção à saúde, apoio 
de profissionais da psicologia, a 
campanhas de prevenção e ou-
tras ações que visam a qualidade 
e o bem estar dos funcionários”, 
ressaltou Carlos Viana.

O certificado terá validade de 
dois anos e será entregue pelo 
governo federal. Viana acredita 
que o certificado vai estimular as 
empresas a encararem os proble-
mas de saúde mental dos funcio-
nários de uma forma mais séria.

As empresas interessadas em 
obter a certificação prevista nes-
ta Lei devem desenvolver ações 
e políticas fundamentadas nas 
seguintes diretrizes: implemen-
tação de programas de promo-
ção da saúde mental no ambiente 
de trabalho; oferta de acesso a 

recursos de apoio psicológico e 
psiquiátrico para seus colabora-
dores;  promoção da conscien-
tização sobre a importância da 
saúde mental por meio da rea-
lização de campanhas e de trei-
namentos;  promoção da cons-
cientização direcionada à saúde 
mental da mulher; e capacitação 
de lideranças; 

Relatado pela senadora Jussa-
ra Lima (PSD-PI) e de autoria da 
deputada Maria Arraes (Solida-
riedade-PE), o projeto vai à san-
ção do presidente da República.

A Câmara dos Deputados apro-
vou projeto de lei que cria a tarifa 
social de água e esgoto. Serão bene-
ficiados os usuários com renda per 
capita de até meio salário mínimo 
inscritos no Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚnico) ou 
em cuja família haja pessoa com de-
ficiência e/ou idoso de baixa renda 

com 65 anos ou mais. A proposta 
teve origem no Senado e retornará 
para nova votação dos senadores, 
por ter sido modificada pelos depu-
tados.

O texto aprovado é um substi-
tutivo do relator, deputado Pedro 
Campos (PSB-PE), para o Projeto 
de Lei 9543/18, segundo o qual as 

empresas de saneamento devem 
incluir automaticamente os benefi-
ciários de acordo com dados a que 
já têm acesso, sem necessidade de 
comunicação prévia ao usuário.

Para o cálculo da renda per ca-
pita, valores recebidos a título de 
Benefício de Prestação Continuada 
(BPC) ou de Bolsa Família não en-

tram na conta. O usuário que deixar 
de se enquadrar nos critérios pode-
rá continuar a pagar a tarifa social 
por três meses, e as faturas referen-
tes a este período devem trazer avi-
so da perda iminente do benefício.

Valor da tarifa

O valor da tarifa social será equi-
valente ao menor de dois casos: 
50% da tarifa aplicável à primeira 
faixa de consumo (variável em cada 
município); ou 7,5% do valor base 
do programa Bolsa Família (hoje 
em R$ 600). Com isso, esse percen-
tual do valor base corresponderia a 
R$ 45.

Em qualquer situação, a tarifa 
mensal diferenciada valerá para os 
primeiros 15 m³ por residência ha-
bilitada ao benefício. O excedente 
de consumo será cobrado com os 
valores da tarifa regular.

Entretanto, esses percentuais e 
limites serão considerados padrões 
mínimos a serem seguidos pelos 
titulares dos serviços públicos de 
água e esgoto. Outros descontos ou 
tarifas já vigentes podem continuar 
a existir.

Se virar lei, o benefício entrará 

em vigor após 180 dias contados da 
publicação.

Inclusão e acesso

O beneficiário da tarifa social 
que ainda não tiver ligação de água 
e esgoto terá direito a ela de forma 
gratuita, sem taxas, assegurado o 
equilíbrio econômico-financeiro 
dos contratos das empresas de abas-
tecimento.

“O projeto cria mais incentivos 
e estimula o setor para atendermos 
milhões de brasileiros que não têm 
água ou esgoto”, afirmou o relator.

Financiamento cruzado

De acordo com o texto, a tarifa 
social de água e esgoto será finan-
ciada, prioritariamente, por meio 
de subsídio cruzado, aumentan-
do-se o valor cobrado de todas 
as classes de consumidores finais 
atendidas pela empresa de abas-
tecimento, proporcionalmente ao 
consumo individual.

O substitutivo proíbe a limita-
ção de concessão da tarifa social, 
prevendo o reequilíbrio tarifário 
para os prestadores do serviço.

Debate em Plenário

Para o deputado Luiz Philippe 
de Orleans e Bragança (PL-SP), a 
proposta aumenta os custos dos 
consumidores de classe média e 
das empresas, o que seria uma es-
pécie de imposto disfarçado.

“Não somos contra o intento, no 
entanto a maneira de financiamen-
to preserva o governo, que não tem 
dotação orçamentária disso, está 
criando um novo tributo embutido, 
de uma maneira totalmente subter-
fugiada. O método de financiamen-
to é que vai encarecer as empresas 
e a classe média brasileira. Estes 
é que vão sair prejudicados”, afir-
mou.

Quanto ao modo de executar o 
financiamento da tarifa, o deputa-
do Hugo Motta (Republicanos-PB) 
expôs preocupações, citando o 
caso do subsídio da tarifa de ener-
gia elétrica. “Temos que tomar 
cuidado com o modo como essa 
tarifa vai ser paga. A regulação da 
energia elétrica é federal, mas a de 
água e esgoto pode ser estadual ou 
municipal, e nós não teremos como 
fazer esse subsídio”, disse. (Agência 
Câmara)

Envio tardio e insuficiente de 
dinheiro para os municípios, mui-
tos dos quais com dificuldade para 
utilizá-lo atendendo aos parâmetros 
exigidos; falta de insumos (veículos, 
equipamentos e inseticidas) para o 
combate ao Aedes Aegypti, aliada à 
capacitação deficiente para seu uso; 
superlotação do sistema de saúde; e 
falta de integração dos sistemas ofi-
ciais de monitoramento. 

Essas foram as principais dificul-
dades relatadas pelos municípios 
no enfrentamento à epidemia de 
dengue, na reunião dessa quarta-
-feira (28/2) da Comissão de Assun-
tos Municipais e Regionalização da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG). Requerida pelos depu-
tados Lucas Lasmar (Rede) e Doutor 
Jean Freire (PT), a audiência públi-
ca tratou das ações de prevenção e 
controle adotadas pelo Governo de 
Minas, para apoiar as prefeituras no 
combate às doenças transmitidas 
pelo mosquito. 

Munido de uma apresentação 
com o diagnóstico do quadro atual, 
Lucas Lasmar alertou que em Minas 
já ocorre um caso de dengue por 
minuto, tornando o Estado o segun-

do com maior incidência da doen-
ça. São 114.544 casos confirmados, 
com 37 mortes, até o momento. Há 
ainda 327 mil casos investigados 
ainda sem confirmação. Analisando 
a série história da doença nos últi-
mos anos, o deputado mostrou que 
a maior parte dos casos suspeitos se 
confirma ao final.

Para o parlamentar, os repasses 
feitos pelo Estado desde a decreta-
ção de estado de calamidade, em ja-
neiro, foram insuficientes e tardios: 
foram R$ 81 milhões para as prefei-
turas no início de fevereiro e R$ 26 
milhões recentemente. Sobre a falta 
de integração dos sistemas, Lucas 
Lasmar exemplificou com o siste-
ma de monitoramento de visitas, 
em que os lançamentos são feitos 
manualmente, quando deveriam 
entrar em tempo real.

Secretaria e Ministério da Saúde 
apresentam suas ações

Marcela Ferraz, diretora de Vigi-
lância de Doenças Transmissíveis e 
Imunização da Secretaria Estadual 
de Saúde (SES), disse que as ações 
de combate à dengue são contínu-

as, tendo sido criado o Comitê Es-
tadual de Controle das Arboviroses. 
Sobre os números dessas doenças, 
registrou que do total de mais de 
360 mil casos, 90% são de dengue 
e 10% de chikungunya, na maioria, 
e um número pequeno de zika. 
Acrescentou que houve uma quebra 
de padrão, com dois anos consecu-
tivos de epidemia e com a doença 
começando antes e com patamar 
de casos mais elevado.

A maior parte dos municípios 
está com alta grande nos registros 
de dengue e apenas 21 municípios 
não registraram casos. Ainda as-
sim, a taxa de letalidade (baseada 
apenas nos casos confirmados) é 
baixa. 

Ela destacou que a estratégia 
do órgão é ampliar a vigência das 
normas, de maneira que os recursos 
possam ser usados pelas prefeitu-
ras por mais tempo. Até agora, 105 
municípios decretaram situação 
de emergência. A SES realizou o 
Dia D de Combate às Arboviroses 
no dia 24 de fevereiro e vai promo-
ver outro em 23 de março. “Mais 
de 500 municípios participaram. 
Esperamos que um número ainda 

Projeto foi aprovado em sessão do Plenário nesta quarta-feira

maior faça sua adesão para o pró-
ximo”, disse.

Em relação à vacina, declarou 
que o Estado recebeu 78 mil doses 
em 22 de fevereiro e imediatamen-
te começou a distribuí-las, sendo 
que a maioria dos municípios con-
templados já começou a vacinar.

Já Maflávia Ferreira, superin-

tendente do Ministério da Saúde 
em Minas Gerais, informou que 
no Brasil, já são 973 mil casos de 
dengue, dos quais 7771 são gra-
ves; 195 mortes. A maior incidên-
cia situa-se na faixa etária entre 
20 e 29 anos, sendo que a maior 
percentagem de casos graves fica 
na faixa acima de 80 anos.

Sobre imunização, Ferreira 
destacou que a produção do la-
boratório Takeda é insuficiente e 
que o Ministério está negociando 
a transferência de tecnologia para 
laboratórios nacionais, com vistas 
a expandir a produção da vacina. 
Foram destinados R$ 2 bilhões 
para pesquisas. (Portal ALMG)
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Circuito Turístico da 
Serra Geral recebe 
veículo doado por Gil 
Pereira

Grupo Eldorado discute criação de fábrica 
de celulose na Amams

SAAE realiza obra de 
interligação de nova 
adutora em Pirapora

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio do SAAE, realizou nesta sema-
na, a interligação da nova rede adu-
tora do bairro São Geraldo.

Devido ao contínuo crescimento 
de novos domicílios na parte alta 
do município, o bairro sofria com 

baixa pressão, principalmente no 
período de seca. Por isso, a inicia-
tiva visa melhorar o abastecimento 
e proporcionar um fornecimento 
de água ininterrupta e de qualidade 
para os moradores. (Tiago Rodri-
gues)

 “ ABANDONO DE EMPREGO “
Sr. Luiz Fernando Barbosa Gomes - CTPS 00092007. - série 13688- MG
Esgotados nossos recursos de localização e tendo em vista encontrar-se em 

local não sabido, convidamos o Sr. Luiz Fernando Barbosa Gomes, portador da 
CTPS 00092007. - série 13688- MG, a comparecer em nosso escritório, a fim de 
retornar ao emprego ou justificar as faltas desde o dia 16/02/2024, dentro do 
prazo de 24hs a partir desta publicação, sob pena de ficar rescindido, automati-
camente, o contrato de trabalho, nos termos do art. 482 da CLT.

Montes Claros, 29 de Fevereiro de 2024
Posto são Judas Derivado de Petròleo LTDA

Av: São Juda. 334, Bairro: São Judas, Montes Claros - MG

O presidente do Circuito Turísti-
co da Serra Geral, Sinésio Viana, fa-
lou sobre a importância do veiculo 
recebido pela entidade para um me-
lhor atendimento aos municípios. 
“Durante a Expo Janaúba, tivemos 
a visita do deputado estadual Gil 
Pereira o qual fez o compromisso 
de ajudar o Circuito com a doação 
de um veículo para proporcionas-

se um melhor atendimento a cada 
associado, participação em eventos 
e reuniões dentro e fora da região, 
com deslocamento mais eficaz e 
independente, impulsionando o 
desenvolvimento de novos projetos 
em prol do desenvolvimento turís-
tico de cada cidade e da região”, 
comentou Viana.

Essa conquista irá beneficiar os 

municípios de Catuti, Espinosa, 
Gameleiras, Mamonas, Mato Verde, 
Monte Azul, Pai Pedro, Porteirinha, 
Rio Pardo de Minas, Serranópolis 
de Minas, Janaúba, Jaíba, Matias 
Cardoso, Riacho dos Machados, 
Nova Porteirinha e Verdelândia, e 
poderá ser utilizado pelos mem-
bros, com as ressalvas e compro-
missos pré estabelecidos. 

“Agradeço, em especial, ao de-
putado Gil Pereira pela doação da 
emenda parlamentar. Aos parceiros 
Cristiano, Sandra, Niviany, Ralf, Os-
liene, Fernanda, Wagner, Ivo por 
ajudarem na elaboração e execução 
e todos os membros do Serratur 
que ajudaram na elaboração des-
te projeto, meu muito obrigado”, 
ponderou.

O Grupo Eldorado, maior pro-
dutor de celulose, estuda criar 
uma fábrica de celulose no norte 
de Minas em investimento de R$ 
200 bilhões de dólares, resgatan-
do um projeto existente na déca-
da de 80. O consultor Anderson 
Adauto, ex-ministro dos transpor-
tes, além do diretor da agencia 
mineira de investimentos (Invest 
Minas), Igor Vilela e do diretor 
geral do Idene, Carlos Alexandre 
Gonçalves, se reuniram nessa 
quinta-feira (29), na sede da Asso-
ciação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene (Amams), quan-

do expuseram a proposta. Eles 
foram recebidos pelo presidente 
da Amams e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de 
Sá, “Nilsinho” e por vários repre-
sentantes de entidades de classes.

O Norte de Minas está concor-
rendo com Goiás, Bahia e Mato 
Grosso, mas tem a vantagem de 
já contar com muitas áreas plan-
tadas de eucaliptos e pinus, que 
são a matéria prima para a pro-
dução da celulose e ainda conta 
com preço atrativo de terras. Além 
disso, o clima e a altitude da re-
gião que faz parte da área mineira 

    NORTE DE MINAS

da Sudene favorecem na disputa. 
O governo de Minas se dispôs a 
articular para garantir este inves-
timento no norte de Minas. O 
presidente da Amams, Nilsinho, 
lembrou de um projeto da déca-
da de 80 do Grupo Vale que pre-
tendia construir uma fábrica de 
celulose e que seria instalada no 
município de Grão Mogol, espe-
cificamente no distrito de Padre 
Carvalho, que foi emancipado 
e hoje é um município. Quanto 
a este projeto o presidente da 
Amams disse: “Trata-se de um 
grande investimento para a nossa 
região, independente do muni-
cípio escolhido, e se o Norte de 
Minas for contemplado, devemos 
comemorar e unir forças com o 
apoio de todas as entidades. A 

Amams também se coloca como 
parceira e apoiadora desse mega 
projeto, que vai gerar milhares de 
empregos e acelerar o desenvol-
vimento”. 

O vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, sa-
lientou que na época era técnico 
da FEAM, quando analisou o li-
cenciamento do projeto, que aca-
bou não sendo implantado. Ele 
frisou que Montes Claros apoia 
este atual projeto que causará im-
pacto em toda economia do norte 
de Minas e que é preciso pensar 
sempre na região, não pensan-
do apenas em cada município. 
Anderson Adauto mostrou que o 
norte de Minas tem todo poten-
cial de receber o investimento, 
pois tem área plantada de euca-

liptos e se fosse plantar agora, 
demoraria sete anos até a árvore 
alcançar o nível de corte. Ele lem-
brou a necessidade de movimen-
tar o homem do campo, pois a 
produção do eucalipto gera mais 
lucro do que a criação de gado.

O grupo Eldorado foi fundada 
em 15 de junho de 2010 pela J&F 
Participações e pela MCL Partici-
pações e no mesmo mês foi ini-
ciada a construção da primeira 
fábrica da empresa, inaugurada 
em dezembro de 2012 na cidade 
de Três Lagoas no estado de Mato 
Grosso do Sul após um investi-
mento total de 6,2 bilhões de reais, 
e é a indústria de celulose mais 
competitiva do setor com produção 
anual superior a 1,7 milhão de to-
neladas.

No mês de fevereiro de 2011 a 
América Latina Logística e a Eldo-
rado Brasil assinaram um contrato 
de 15 anos para transportar toda a 
celulose produzida pela empresa 
para os terminais portuários das 
cidades de Aparecida do Taboado 
e Santos, por ano seriam movimen-
tadas cerca de 800 mil toneladas. 
Em setembro de 2011 adquiriu a 
“Florestal Brasil” que atua no ramo 
de investimentos em áreas de reflo-
restamento.

Atualmente a companhia ainda é 
controlada pelo Grupo J&F, porém 
o novo sócio é a CA Investment, 
empresa holandesa da Paper Exce-
lente, no Brasil. A J&F é dona de 
50,59% da companhia, enquanto a 
Paper Excellence é dona dos outros 
49,41%. (Ascom Amams)
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TCE-MG realiza encontro técnico 
e recomenda ‘prudência’ para 
regras fiscais em ano eleitoral

TCE recomenda ‘prudência’ para 
regras fiscais em ano eleitoral

OAB-MG participa de mobilização 
nacional em defesa da competência 
da Justiça do Trabalho

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA SANTA CASA É 15ª NO RANKING NEWSWEEK

A revista estadunidense Newsweek publicou no dia 28 de fevereiro de 
2024 o seu tradicional ranking com os melhores hospitais do Brasil. A Santa 
Casa de Misericórdia de Passos, pelo quinto ano consecutivo, se destacou, 
mantendo-se novamente entre os 15 melhores hospitais do Brasil, além de 
continuar na primeira posição entre os hospitais do estado de Minas Gerais. 
O hospital é o único entre os 20 primeiros colocados que não está localiza-
do nos grandes centros do país. (Observo – Passos)

https://www.observo.com.br/pelo-terceiro-ano-santa-casa-de-passos-e-
-o-melhor-hospital-de-minas-pelo-ranking-da-newsweek

 

COPASA ENCERRA ATIVIDADES EM NANUQUE

A partir desta sexta, 1 de março, a Copasa deixará de prestar os serviços 
de água e esgoto em Nanuque após 51 anos. A nova empresa que assumirá 
ainda não informou à população sobre a qualidade e investimentos futuros. 
Parte da comunidade está preocupada com a mudança, pois considera o 
tratamento de água e esgoto essencial para a saúde. Comerciantes também 
estão apreensivos, destacando o impacto no quadro de funcionários e nos 
benefícios oferecidos pela Copasa. ( Jornal em Tempo – Nanuque)

https://jornalemtempo.com/copasa-encerra-suas-atividades-amanha-
-em-nanuque

 
PETROBRAS ASSINA ACORDO COM YARA

Petrobras assinou acordo com Yara Brasil para estudar potenciais par-
cerias no segmento de fertilizantes, produção de produtos industriais e 
descarbonização da produção. A decisão foi anunciada em comunicado ao 
mercado, publicado nesta quarta-feira (28). O comunicado divulgado ao 
mercado não menciona o projeto da fábrica de amônia em Uberaba. No 
entanto, o anúncio parece ser um avanço das tratativas reveladas pelo ex-
-prefeito Anderson Adauto no ano passado. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

https://www.jmonline.com.br/politica/petrobras-assina-acordo-com-
-yara-sobre-a-produc-o-de-fertilizantes-1.359052

 

FUSÃO DO SINDIJORI/MG E SINEJOR/BH

O Sindijori/MG e o Sinejor/BH se fundiram, tornando-se o único sindica-
to representante da imprensa escrita e digital em Minas Gerais. O objetivo é 
fortalecer o setor, reduzir custos e melhorar o atendimento aos associados. 
A fusão foi aprovada em assembleia conjunta, reunindo representantes de 
empresas da capital e do interior. Agora, o Sindijori/MG representa toda a 
base do setor no estado e terá maior representatividade na defesa dos veícu-
los de comunicação. O processo de fusão será analisado pelo Ministério do 
Trabalho. (A Terra do Café – Nova Resende)

https://www.aterradocafe.com.br/fusao-do-sindijorimg-e-sinejorbh-u-
nifica-imprensa-escrita-e-digital-em-minas)

 

MARIANA VAI RECEBER IMAGEM PEREGRINA

A cidade de Mariana vai receber, no dia 2 de maio, a visita da imagem 
peregrina de Sant’Ana de Guaraciaba. O encontro tem o intuito de fortalecer 
a fé dos guaraciabenses e devotos de Sant’Ana, além de prepará-los para a 
tradicional festa em homenagem à santa, que reúne muitas pessoas todos os 
anos. De acordo com a Paróquia de Nossa Senhora de Sant’Ana de Guara-
ciaba, durante a missa, serão feitas orações especiais dedicadas à padroeira, 
pedindo sua proteção e intercessão para as famílias presentes na celebração. 
( Jornal O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/9522/mariana-vai-receber-ima-
gem-peregrina-de-imagem-peregrina-de-sant-ana-de-guaraciaba)

 

TJMG IMPLANTA ETAPA DO EPROC

O Tribunal de Justiça de Minas Gerais está avançando na modernização 
do sistema judiciário brasileiro com a implantação do sistema de processo 
judicial eletrônico Eproc. Esse sistema, já adotado por outros tribunais bra-
sileiros, como TJRS, TJSC e TJTO, proporcionará uma nova era na presta-
ção jurisdicional em Minas Gerais. As fases do projeto estão em andamento 
conforme o planejado, com destaque para a capacitação da equipe técnica 
e negocial. A necessidade de adotar o Eproc surgiu devido aos desafios en-
frentados pelo sistema atual, o PJe, em acompanhar as demandas do TJMG 
devido ao seu tamanho e volume de processos. (Sabará Notícias)

https://sabaranoticias.com.br/minas-gerais/tribunal-de-justica-de-mg/
tjmg-conclui-primeira-etapa-de-implantacao-do-eproc/)

 
ARENA CONSOLIDADA COMO ESPAÇO MÚLTIPLO

A Feira da Conexão (Feconex) 2024 está agendada para ocorrer em agos-
to, no estacionamento da Arena do Jacaré, em Sete Lagoas, transformando-a 
no maior complexo de negócios da região central do Estado. A novidade 
deste ano é a ampliação do espaço dedicado ao agronegócio, com a “Praça 
do Agro”. O Sicoob Credisete é o patrocinador máster, e espera-se receber 
aproximadamente 20 mil pessoas ao longo dos quatro dias do evento. (Di-
ário Sete Lagoas)

https://diariosetelagoas.com.br/terceira-edicao-da-feconex-consolida-
-arena-do-jacare-como-espaco-para-multiplos-usos/)

 

LAMESA INAUGURA FÁBRICA EM POÇOS

A inauguração da nova fábrica da Lamesa em Poços de Caldas ocorreu 
nesta quarta-feira (28), representando um investimento de mais de R$ 200 
milhões. A unidade, que inicialmente prevê a geração de 200 empregos di-
retos e indiretos, é parte de um projeto de expansão que reforça a posição 
estratégica da cidade como centro industrial, especialmente no setor de ca-
bos e fios elétricos. A nova fábrica é vista como um marco na capacidade de 
inovação e oferta de soluções sustentáveis para o mercado, trazendo desen-
volvimento, inovação e oportunidades de emprego para a região. (Poços Já)

https://www.pocosja.com.br/2024/02/28/lamesa-inaugura-fabrica-em-
-pocos-de-caldas/

Pelo terceiro ano, Santa Casa de Passos é o melhor hospital de 
Minas pelo ranking da revista norte americana

A cidade de Janaúba recebeu a 
etapa Norte de Minas do Encontro 
Técnico do Tribunal de Contas do 
Estado de Minas Gerais (TCE-MG) 
e municípios, nesta quarta e quin-
ta-feira (29), Centro Cultural do 
Sindicato Rural. Esta é primeira 
de uma série de sete Encontros 
Técnicos macrorregionais no Es-
tado com o tema ‘Transição Mu-
nicipal Responsável: Desafios e 
Estratégias para as Prefeituras em 
Ano Eleitoral’. O evento visa a ca-
pacitação continuada dos agentes 
públicos municipais e discutir os 

desafios e estratégias para as pre-
feituras em ano eleitoral.

Com a participação de repre-
sentantes de pelo menos 30 muni-
cípios norte-mineiro, o Encontro 
Técnico do TCE-MG foi aberto 
pelo prefeito José Aparecido Men-
des Santos e pela diretora da Esco-
la de Contas e Capacitação Profes-
sor Pedro Aleixo, Naila Mourthé, 
representando o presidente do 
TCE, Gilberto Pinto Monteiro Di-
niz.

José Aparecido falou da impor-
tância da interiorização das ações 

do Tribunal de Contas do Estado, 
principalmente na divulgação de 
informações e qualificações que 
cheguem aos municípios, auxi-
liando os gestores públicos, se-
cretários municipais, contadores 
e demais envolvidos na prestação 
de contas.

“Essa iniciativa certamente 
contribuirá para uma prestação 
de contas mais eficaz e de quali-
dade, beneficiando tanto os muni-
cípios quanto o próprio Tribunal 
de Contas do Estado. É ótimo ver 
que a cidade está recebendo esse 

importante suporte técnico”, afir-
mou o prefeito.

Naila Garcia reforçou o compro-
misso do tribunal em qualificar os 
servidores e agentes políticos e de 
“estabelecer pontes com os repre-
sentantes do Executivo e Legislativo 
dos municípios mineiros”.

“Hoje é dia de celebrar a cora-
gem e disposição para se dedicarem 
a aprender, trocarem experiências e 
se desenvolverem, para ao fim, ofer-
tarem uma gestão pública compro-
metida com qualidade de vida das 
pessoas”, destacou a diretora.

Durante a sua participação no 
primeiro Encontro Técnico de 
2024, a coordenadora de Acompa-
nhamento da Gestão Fiscal dos Mu-
nicípios do Tribunal de Contas do 
Estado de Minas Gerais (TCEMG), 
Ane Marla Raimundo, chamou a 
atenção dos prefeitos, presidentes 
das câmaras municipais e também 
dos ordenadores de despesas do 
Norte de Minas quanto às regras de 
gestão fiscal durante o último ano 
do mandato.

Segundo a palestrante, o último 
ano de mandato é um período de 
prudência entre os agentes públi-
cos, principalmente por ser um ano 
eleitoral. “Este ano, as regras fiscais 
e eleitorais misturam-se e formam 
um emaranhado de limites diferen-
ciados. Se você é vereador ou é do 
controle interno, precisa fiscalizar 
a aplicação destas regras. Além de 
todos nós, como cidadãos, preci-

samos conhecer essas regras para 
poder escolher bem nossos repre-
sentantes para os próximos quatro 
anos”, recomendou a coordenado-
ra do TCE.

EFICÁCIA E EFICIÊNCIA DA 
GESTÃO PÚBLICA

A supervisora de Governança e 
Proteção de Dados do Núcleo de 
Proteção de Dados do TCEMG, Lui-
za Amâncio, com a palestra ‘LGPD/ 
Aplicação da Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais e seus principais 
conceitos’. O analista de controle 
externo lotado na Coordenadoria 
de Análise de Contas de Governos 
Municipais (CACGM), Igor Simões 
abordou sobre o ‘Principais pon-
tos de atenção da PCA (Prestação 
de contas)’.

“Boas práticas nas contratações 
de obras e serviços de engenharia” 

A Seccional Mineira, por meio 
das comissões de Direitos Sociais 
e Trabalhistas, de Direito Sindi-
cal e de Enfrentamento ao Tra-
balho Escravo Contemporâneo, 
participou nessa quarta-feira 
(28) da Mobilização Nacional em 
Defesa da Competência da Justi-
ça do Trabalho.

O movimento, organizado 
pela Associação Mineira da Advo-

cacia Trabalhista (AMAT) ocorreu 
em frente ao Fórum Trabalhista, 
em Belo Horizonte. O objetivo 
foi alertar a sociedade sobre a 
limitação da competência da Jus-
tiça do Trabalho que coloca em 
risco conquistas históricas da 
classe trabalhadora.

De acordo com o presidente 
da Seccional Mineira, Sérgio Le-
onardo, “a OAB de Minas Gerais, 
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foi o tema apresentado por Otávio 
Simões, analista de controle exter-
no da Coordenadoria de Auditoria 
de Obras e Serviços de Engenharia. 
A última palestra do dia foi minis-
trada pelo assessor-chefe do con-

selheiro vice-presidente Durval Ân-
gelo, Gustavo Vidigal, com o tema 
‘Nova Lei de Licitações – pontos 
críticos no início da vigência da Lei 
n. 14.133/2021’. (Ascom PMJ/ TCE-
-MG)

irmanada com a magistratura tra-
balhista, com os procuradores do 
Ministério Público do Trabalho 
e em defesa de toda a sociedade 
brasileira, luta neste dia de mo-
bilização pelo respeito à compe-
tência constitucional da Justiça 
do Trabalho, prevista no artigo 
114 da Constituição de 1988. E 
repudia, de forma veemente, as 
iniciativas do Supremo Tribunal 
Federal no sentido de progressi-
vamente limitar esta competência. 
Temos que lutar pelo respeito aos 
direitos dos trabalhadores brasi-
leiros e para que todas as causas 
ligadas às relações de trabalho se-
jam julgadas no foro competente, 
no juízo natural, que é a Justiça 
do Trabalho. A OAB adere a este 
ato e conclama toda a sociedade 
mineira e brasileira para empre-
ender esforços, para resistir para 
que a Justiça do Trabalho seja res-
peitada”.

A presidente da Associação 
Mineira da Advocacia Trabalhista 
(AMAT) e secretária-geral adjunta 
da OAB Minas, Cássia Hatem, foi 
uma das organizadoras do mo-
vimento mineiro. “Estamos to-
dos aqui reunidos pra defender 
a Constituição e a competência 
constitucional da Justiça do Tra-

balho. Nós advogados e advoga-
das viemos todos para a rua, em 
todos os cantos do Brasil, para fa-
zer parte dessa mobilização pela 
competência constitucional da 
justiça do trabalho”.

O ex-presidente da AMAT e 
tesoureiro-adjunto da OAB-MG, 
Marco Antônio Freitas, falou so-
bre a mobilização nacional. “Nós 
não podemos aceitar que o STF 
limite a competência da justiça 
do trabalho. Nós estamos falan-
do de uma justiça especializada, 
e nós, OAB e associações, vamos 
defender essa competência, por-
que realmente é uma justiça espe-
cializada em prol da sociedade”, 
afirmou.

Participaram também da mo-
bilização pela OAB-MG, o tesou-
reiro Fabrício Almeida; os presi-
dentes das Comissões de Direitos 
Sociais e Trabalhistas, Natália Xa-
vier Cunha; de Enfrentamento ao 
Trabalho Escravo Contemporâneo, 
Lívia Miraglia; e de Direito Sindical, 
Daniel Dias de Moura; além do pro-
curador nacional adjunto de Prer-
rogativas, Marcos Aurélio de Souza 
Santos, representantes de mais de 
40 subseções e de diversas entida-
des e sindicatos de trabalhadores. 
(Ascom OAB-MG)
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Seminário em Montes Claros reunirá 
gestores e profissionais de saúde do 
Norte de Minas

Enfermeiros do Norte de Minas adotam 
Protocolo Antirrábico Humano nas 
unidades de saúde 
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O manejo clínico de pacientes nas UBS será tema de seminário da SES-MG em Montes Claros     

Montes Claros vai sediar a partir 
de segunda-feira (4), o Seminário 
Qualificação das Arboviroses – Ma-
nejo Clínico e Planos Municipais de 
Contingência. O evento, realizado 
durante dois dias, organizado pela 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) vai reunir 
mais de 400 gestores municipais de 
saúde, coordenadores de vigilância 
em saúde e de atenção primária, 
referências técnicas de mobilização 
social, médicos e enfermeiros que 
atuam em Unidades Básicas de Saú-
de (UBS).

Agna Soares da Silva Menezes, 
coordenadora de vigilância em 
saúde e do Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância em Saúde 
(Cievs) na Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
(SRS), explica que o objetivo do 
Seminário é reforçar o repasse de 
orientações aos gestores e profis-
sionais de saúde dos 86 municípios 
que compõem a macrorregião do 
Norte de Minas, visando conter o 
avanço dos casos notificados de ar-
boviroses – dengue, febre Chikun-
gunya e Zika vírus.

“Diante do considerável aumen-
to de casos notificados de doenças 
transmitidas pelo Aedes aegypti em 

todo o Estado, o Seminário possibi-
litará aos gestores e profissionais de 
saúde trocar experiências e atuali-
zar informações sobre a implemen-
tação dos planos de contingência 
elaborados no ano passado. Além 
disso, a atualização de médicos e 
enfermeiros no atendimento de pa-
cientes nas unidades de saúde cons-
titui outra iniciativa de fundamental 
importância visando evitar que 
pessoas acometidas por arboviroses 
evoluam para situações de saúde 
mais graves, potencializando o ris-
co de óbito”, pontua Agna Menezes.

Programação

Segunda-feira (4), o Seminário 
será realizado a partir das 9 horas 
no auditório da Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams). A abertura da programa-
ção voltada à participação de secre-
tários municipais de saúde, coorde-
nadores de vigilância e de atenção 
primária e a referências técnicas de 
mobilização social contará com a 
participação do subsecretário esta-
dual de vigilância em saúde, Eduar-
do Prodoscimi.

Em seguida a referência técnica 
da Coordenação Estadual de Vigi-

lância das Arboviroses (Cevarb), 
Roseli Gomes, apresentará o cená-
rio epidemiológico deste ano e os 
documentos orientadores de atu-
ação dos municípios. As ações de 
mobilização social serão apresenta-
das pela referência técnica da SRS 
de Montes Claros, Lillian Tararam. 
Na sequência, Agna Menezes falará 
sobre a atuação do Cievs no Norte 
de Minas.

A partir das 13h30 a matriz de 
responsabilidade do controle das 
arboviroses será apresentado por 
Fabiano Pimenta, referência técni-
ca da Organização Pan-Americana 
de Saúde (OPAS). O tema também 
será abordado por Roseli Gomes, 
do Cevarb e por Kátia Ramos, da 
Subsecretaria de Redes de Atenção 
à Saúde da SES-MG.

O primeiro dia do Seminário 
será encerrado com a apresentação 
dos fluxos assistenciais da macror-
região de saúde do Norte de Minas. 
Participarão referências técnicas das 
SRS de Montes Claros e das Gerên-
cias Regionais de Saúde de Januária 
e Pirapora.

Manejo clínico

Terça-feira (5), o Seminário será 

   ARBOVIROSES

   PIONEIRO

realizado no auditório do Consór-
cio Intermunicipal Multifinalitário 
da Area Mineira da Sudene (Ci-
mams). O foco será voltado para o 
repasse de orientações a médicos 
e enfermeiros que atuam nas Uni-
dades Básicas de Saúde, visando a 
atualização de informações sobre 
o manejo clínico de pacientes com 
suspeitas de terem contraído algu-
ma das doenças transmitidas pelo 
Aedes aegypti.

A programação será aberta às 

9 horas com apresentação do mé-
dico da Secretaria Municipal de 
Saúde de Montes Claros, Mariano 
Fagundes, falando sobre a classi-
ficação de risco de pacientes com 
suspeita de arbovirose e, especifi-
camente, de pessoas acometidas 
por dengue.

A partir das 13h30 o Seminário 
terá continuidade com o médico 
Mariano Fagundes detalhando as 
condutas sobre o manejo clínico 
de pacientes com febre Chikun-

gunya e febre amarela.
Em seguida o diagnóstico e 

acompanhamento laboratorial 
será apresentado por Clarissa Fer-
nandes Gomes, referência técnica 
do Laboratório Macrorregional 
da SES-MG. A programação será 
encerrada com a apresentação da 
rede de referência e fluxos assis-
tenciais nas unidades regionais de 
saúde de Montes Claros, Januária e 
Pirapora. (Pedro Ricardo/ SEE-MG)

Com expectativa de ser difun-
dido para os 853 municípios do 
Estado, numa iniciativa envolven-
do as demais unidades regionais 
da Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG), a Supe-
rintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros (SRS) iniciou neste 
mês, de forma pioneira, o repasse 
do Protocolo de Enfermagem para 
Atendimento Antirrábico Humano 
nos serviços municipais de atenção 
primária do Norte de Minas. O pro-
tocolo elaborado pela referência 
técnica das coordenadorias de Vi-
gilância Epidemiológica e de Saúde 
da SRS de Montes Claros, Amanda 
de Andrade Costa, visa agilizar o 
atendimento de pessoas vítimas de 
acidentes com animais transmisso-

res da raiva, uma vez que se trata de 
doença com alta taxa de letalidade.

“O objetivo é validar a prática da 
enfermagem e ampliar as atribui-
ções do (a) enfermeiro (a) na aten-
ção primária da rede municipal, 
através de um guia simples e prá-
tico para a consulta do profissional 
quanto à prescrição de vacina, soro 
ou imunoglobulina antirrábicos”, 
explica Amanda Costa.

A elaboração do Protocolo con-
tou com a participação de equipe 
multiprofissional formada por es-
pecialistas atuantes no Norte de 
Minas nas áreas da enfermagem, 
veterinária e medicina. 

Em Montes Claros a apresen-
tação do Protocolo foi concluída 
quarta-feira, 28, envolvendo 160 

enfermeiros que atuam em Uni-
dades Básicas de Saúde (UBS). 
Também neste mês o Protocolo 
foi apresentado a profissionais da 
atenção primária e da assistência 
hospitalar dos municípios de Mon-
te Azul, Mamonas, Gameleiras, 
Catuti, Mato Verde e Espinosa. Em 
março a apresentação contemplará 
profissionais de São João do Pacuí.

Amanda Costa observa que 
apesar da adoção e utilização do 
Protocolo ter respaldo legal dos 
conselhos Federal e Regional de 
Enfermagem, bem como da Lei 
Federal 7.498 que regulamenta o 
exercício da enfermagem, a utiliza-
ção depende de aprovação de cada 
município. Em novembro de 2023 
o Comitê de Urgência e Emergên-

cia aprovou a adoção do Protocolo 
pelos 86 municípios que integram 
a macrorregião de saúde do Norte 
de Minas. Na SRS de Montes Cla-
ros estão jurisdicionados 54 mu-
nicípios; 25 pertencem à Gerência 
Regional de Saúde (GRS) de Januá-
ria e, sete, à GRS de Pirapora.

O cenário epidemiológico pre-
ocupante com aumento de ani-
mais positivos para raiva; a rotativi-
dade ou ausência de profissionais 
médicos em alguns municípios, 
impactando a assistência recebida 
pelos usuários vítimas de agres-
são animal e a letalidade da raiva 
humana que chega a 99%, foram 
alguns dos motivos que levaram 
a Coordenadoria de Vigilância em 
Saúde da SRS de Montes Claros a 
elaborar o Protocolo de Atendi-
mento Antirrábico Humano. 

Dados do Centro de Controle 
de Zoonoses de Montes Claros 
apontam que entre 2018 e 2023 
foram capturados no município 27 
morcegos, todos portadores do ví-
rus da raiva. Além disso, em áreas 
urbanas e rurais a doença pode ser 
transmitida às pessoas por cães, 
gatos, equinos, bovinos, suínos e 
animais silvestres, entre eles mor-
cegos, gambás, micos, saguis, gato 
do mato e raposas. 

De acordo com o Protocolo, 
entre os procedimentos que os 
profissionais de enfermagem de-
verão adotar quando uma pessoa 
vítima de agressão por animal 
potencialmente portador da raiva 

procurar uma unidade de saúde 
estão: consulta de enfermagem; 
limpeza do ferimento; confirma-
ção da agressão; notificação do 
agravo; avaliação da imunização 
antitetânica e aplicação de vacina 
quando indicado.

O ferimento deve ser lavado 
imediatamente com água e sabão 
por 15 minutos, mesmo que o 
paciente já tenha realizado uma 
limpeza. Não é recomendada a 
sutura dos ferimentos. Quando 
imprescindível, as bordas podem 
ser aproximadas com pontos iso-
lados, uma hora após a infiltração 
de soro. 

O atendimento de pessoas me-
nores de 18 anos e de portadores 
de problemas cognitivos, mesmo 
devido a idade avançada, deve 
ser realizado pelos enfermeiros 
mediante a presença de um cui-
dador ou familiar. A consulta de-
verá ser registrada em prontuário 
ou formulário específico cedido 
pelo município. 

A DOENÇA

A raiva é uma doença quase 
sempre fatal, para a qual a me-
lhor medida de prevenção é a 
vacinação pré ou pós-exposição 
ao vírus. A doença é transmitida 
às pessoas pela saliva de animais 
infectados, principalmente por 
meio da mordedura. A doença 
também pode ser transmitida 
pela arranhadura ou lambedura 

desses animais.
Após o período de incubação, 

surgem os sinais e sintomas clí-
nicos inespecíficos da raiva, que 
duram em média de dois a dez 
dias. Nesse período, o paciente 
apresenta mal-estar geral, pe-
queno aumento de temperatura, 
anorexia, cefaleia, náuseas, dor de 
garganta, entorpecimento, irritabi-
lidade, inquietude e sensação de 
angústia.

Pode ocorrer inchaço, aumento 
da sensibilidade ao tato ou à dor, 
frio, calor, formigamento, agulha-
das, adormecimento ou pressão 
no trajeto de nervos periféricos, 
próximos ao local da mordedura e 
alterações de comportamento.

A infecção da raiva progride, 
surgindo manifestações mais gra-
ves e complicadas, como: ansie-
dade e hiperexcitabilidade cres-
centes, febre, delírios, espasmos 
musculares involuntários generali-
zados ou convulsões.

A raiva não tem cura e sua evo-
lução é muito rápida. Entre o co-
meço dos sintomas e o estado de 
paralisia, podem se passar apenas 
sete dias.

É por conta disso que, assim 
que alguém é mordido, lambido ou 
arranhado por um animal urbano 
ou silvestre que não esteja vacina-
do contra a raiva, é preciso tomar 
a vacina e realizar os procedimen-
tos para impedir que o vírus entre 
em contato com o sistema nervoso 
central. (Pedro Ricardo/ SEE-MG)
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Sociedade Rural promove leilão de 
Parque de Exposições em Montes Claros

Clínica de Montes Claros encerra serviços 
via SUS do Programa Saúde Auditiva
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A Sociedade Rural de Montes Claros inaugura na segun-
da-feira (4), o novo Tattersall Daul Soares Dias, dentro do 
Parque de Exposições João Alencar Athayde, com o Leilão 
do Fazendeiro de 700 cabeças de animais para cria, recria e 
engorda e fêmeas para reprodução. 

Para a gerente de marketing da leiloeira, Raissa Souza, 
serão diversos lotes de novilhos, vacas e bezerros da raça 
Nelore. Os interessados poderão dar lances nos animais de 
forma presencial e on-line (Canal no Youtube da Confboi). 

“O mercado está esperançoso, animado e começando a 
reagir. As chuvas intensas e contínuas dão ainda mais um 
animo e nos tira daquele cenário de seca, com muitos pro-
dutores sem pastos”, destacou Raissa. 

O leilão será conduzido por Claudio Gasperini e have-
rá a presença de veterinários para garantir a qualidade dos 
animais. 

O leilão contribui para movimentar a economia local. “É 
uma importante ferramenta de desenvolvimento para a re-
gião, fortalecendo o setor agropecuário e contribuindo para 
a geração de renda e progresso no norte de Minas Gerais. 
Temos certeza de excelentes negócios. É uma ótima oportu-
nidade para produtores rurais renovarem o seu plantel e in-
vestirem em gado de qualidade”, encerrou Osvaldo Miranda 
Júnior, Diretor de Leilões da Rural. 

A dupla Sérgio e Rodrigo vai se apresentar nos intervalos 
dos negócios. 

Outras informações podem ser obtidas pelo telefone: 
(38) 98405-8949 e (38) 98426-3267.

A clínica Otorrino Fisio Center en-
cerrou nesta quinta-feira (29), os ser-
viços que prestavam à comunidade e 
ofertados via Sistema Único de Saúde 
(SUS) do Programa Saúde Auditiva. 

O Programa Saúde Auditiva, ofer-
tado desde 2006, esteve sob a direção 
do médico e professor, Odílio Ribeiro 
Mendes, que agora repassa o serviço 
à Secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros, para segmento ao 
atendimento, diagnóstico e tratamen-
to da saúde auditiva a aqueles que 
necessitam.

Aqueles pacientes que estão em 
processo de reabilitação e/ ou inser-
ção ao Programa deve a partir desta 
sexta-feira (1º/3) procurar a Secre-

taria de Saúde do seu município. 
“Queremos expressar nossa gratidão 
a nossa equipe pela parceria. Aos 
nossos clientes, por fazerem parte da 
nossa história, reconhecemos e valo-
rizamos a confiança a nós depositada, 
permitindo-nos cuidar da sua saúde 
auditiva. O sucesso na reabilitação e 
cada palavra que tornamos audível 
novamente são vitórias que compar-
tilhamos juntos”, comentou Odílio 
Ribeiro. 

A clínica Otorrino Fisio Center 
continuará com seus atendimentos 
no ramo particular e convênios pros-
seguindo em normal funcionamento 
na rua Santa Maria, 86 - Centro, Mon-
tes Claros.

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000
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PC indicia homem por estupro de sete 
meninas no Norte de Minas 

Estudante esfaqueia colega durante recreio 
em Janaúba 

PM prende suspeito de homicídio em 
Japonvar

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) encerrou, nesta quinta-
-feira (29/2), inquérito policial 
instaurado para apurar o crime de 
estupro de vulnerável, envolvendo 
um homem, de 46 anos, suspeito 
de estuprar sete vítimas, entre elas 
quatro filhas dele, em São João da 
Lagoa. O investigado já está preso 
preventivamente.

As investigações, realizadas pela 
Delegacia de Polícia Civil em Co-
ração de Jesus, começaram depois 
que os policiais receberam uma 
denúncia formulada pelo Conselho 
Tutelar do município de São João 
da Lagoa, em 23 de janeiro deste 
ano, referente à filha mais nova do 
investigado, com 13 anos.

Na denúncia realizada de forma 
anônima, a pessoa citou supostas 

violações contra a dignidade sexu-
al da adolescente. Inicialmente, os 
conselheiros entraram em contato 
com a mãe da vítima, que alegou 
desconhecer os fatos. Contudo, 
a mulher relatou que desde os 9 
anos sua filha teria apresentado 
mudanças psicológicas e isolamen-
to social, inclusive começado a se 
mutilar.

INVESTIGAÇÕES

Diante dos fatos, foi instaura-
do um inquérito policial, e, após 
levantamentos investigativos, a 
PCMG reuniu elementos que com-
provaram o crime contra a adoles-
cente, e, ainda, identificou outras 
seis vítimas, entre elas três filhas do 
suspeito de outro relacionamento, 

duas cunhadas e uma vizinha.
Conforme apurado, as meninas 

teriam sido violentadas pelo pai du-
rante a infância e parte da adoles-
cência, dos 6 aos 12 anos de idade. 
Segundo relato, a violência sexual 
teria terminado depois que a mãe 
delas se separou do homem. Elas 
descreveram o pai como pedófilo 
e extremamente violento. As outras 
vítimas também foram abusadas 
quando eram adolescentes.

Diante dos fatos, a Polícia Civil 
representou pela prisão preventiva 
do investigado, que aconteceu no 
dia 19 de fevereiro. Após a finaliza-
ção das apurações, o investigado foi 
indiciado por estupro de vulnerável 
e permanece no sistema prisional 
à disposição da Justiça. (Ascom 
PCMG)

Um estudante, de 15 anos, 
foi agredido a facadas por outro 
aluno, de 16, na escola estadual 
Rômulo de Azevedo Sales, em 

Janaúba, nessa quinta-feira (29). 
O adolescente foi detido por ato 
infracional análogo ao crime de 
homicídio tentado e a faca usada 

foi apreendida.
Segundo as informações for-

necidas pelo diretor da unidade 
para a Polícia Militar, os fatos 

Um homem, de 22 anos, foi pre-
so após matar um homem, de 35, a 
facadas em Japonvar.

A Polícia Militar foi para uma 
rua no bairro São Geraldo após 
receber informações de que havia 
uma pessoa com um ferimento no 
peito. Testemunhas contaram que 
o autor das facadas seria um mo-
rador da comunidade de Pau Preto 
e que ele teria sido visto deixando 
o local com a arma usada no crime 
nas mãos.

Os policiais conseguiram locali-
zar o suspeito, que foi conduzido 
para uma unidade de saúde, proce-
dimento de praxe em ocorrências. 
O médico que o atendeu informou 

aos militares que o rapaz tem es-
quizofrenia e faz tratamento, sendo 
que o pai seria seu responsável le-
gal.

Após a informação, a PM procu-
rou pelo pai do jovem. Ele confir-
mou que o filho é esquizofrênico 
e faz tratamento há cinco anos. 
Disse ainda que o rapaz saiu de 
casa cedo para vender produtos de 
limpeza.

Conforme a PM, ao ser questio-
nado, o suspeito falou que estava 
em um bar, nessa quarta-feira (28), 
quando a vítima gritou com ele e 
ordenou que pegasse uma cacha-
ça. Ele saiu do local e pegou uma 
pedra para agredi-lo, mas acabou 

contido por outras pessoas que 
estavam no estabelecimento. Já 
nessa quinta, encontrou a vítima 
capinando e o questionou sobre 
os fatos da noite anterior. O ho-
mem então levantou a enxada em 
sua direção e ele o feriu com golpes 
de faca.

Ao ser perguntado sobre o por-
quê de estar portando uma faca, 
o rapaz disse que essa não era um 
hábito, mas que saiu com a faca por 
conta do desentendimento no bar.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e constatou que a vítima 
tinha duas perfurações. O corpo foi 
levado para o Posto Médico-legal de 
Januária.
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ocorreram quando a merenda 
estava sendo servida. A agressão 
parou após a intervenção de ou-
tros estudantes e de servidores. 
Ao saber do ocorrido, a superin-
tendente de ensino de Janaúba 
também esteve no educandário.

O Samu, que socorreu o ado-
lescente esfaqueado, informou 
que ele foi atingido por dois gol-
pes na região do tórax. Os socor-
ristas administraram medicação e 
fizeram curativo nele, que foi le-
vado em seguida para o hospital.

Sobre a motivação, a Polícia 
Militar disse que o adolescente 
teria dito que já teve problemas 
com bullying em relação à vítima 
e também é de conhecimento da 
Polícia Militar que anteriormente 
o autor já teria outra ocorrência 
policial de ameaça.

A ocorrência mencionada pelo 
policial foi registrada em outubro 
do ano passado, no qual a vice-
-diretora de outra escola relatou 

que ele tinha agredido um aluno 
com socos.

A mãe do menor apreendido 
acompanhou o desenrolar da 
ocorrência e contou para os po-
liciais que o filho é usuário de 
drogas e era acompanhado pelo 
Centros de Atenção Psicossocial 
(Caps), mas o tratamento foi en-
cerrado porque ele não quis mais 
frequentar o local.

Conforme a PM, o menor 
apreendido foi levado para a de-
legacia junto com a mãe dele.

NOTA DA SECRETARIA DE 
ESTADO DE EDUCAÇÃO

Por meio de nota, a Secretaria 
de Estado de Educação informou 
que agiu imediatamente após 
tomar conhecimento dos fatos e 
que a Superintendência Regional 
de Ensino (SRE) de Janaúba, res-
ponsável pela coordenação da es-
cola, acompanha o caso de perto 

juntamente com os responsáveis 
pelos estudantes.

“A SEE/MG esclarece que as 
atividades pedagógicas na uni-
dade de ensino ocorrem normal-
mente. Sob orientações da SRE 
de Janaúba, o Núcleo de Acolhi-
mento Educacional (NAE), com-
posto por uma psicóloga e uma 
assistente social, acompanha a 
situação prestando atendimento 
psicossocial e planeja ações em 
diálogo com os demais estudan-
tes da escola sobre o ocorrido. 
Com objetivo de tranquilizar a 
comunidade escolar, a gestão 
conta com apoio da PMMG no 
entorno da unidade de ensino 
nesta quinta-feira (29/2) e sexta-
-feira (01/3).”

Por fim, a SEE ressaltou que 
“repudia quaisquer atos ou dis-
cursos de violência e que a escola 
é um ambiente de respeito e de 
paz e que estes valores devem ser 
cultivados sempre.”
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Projeto tem investimento de R$ 125 milhões e conta com o apoio do Governo de Minas

São Francisco se prepara para a 11ª 
Edição da Campanha Vire Carranca

Tecnologia desenvolvida pela Unimontes é 
transferida para empresa produzir combustível 

A sede da prefeitura de São Fran-
cisco recebeu, na terça-feira (27), a 
primeira reunião de planejamento 
da 11ª edição da campanha Vire 
Carranca. O encontro contou com 
a presença do secretário municipal 
de Agricultura, Ações Comunitária, 
Meio Ambiente e Infraestrutura Hí-
drica, Conceir Damião Vieira; do 
vice-prefeito, Raul Pereira da Silva, 
representantes de diversas secreta-
rias municipais, membros do Mi-
nistério Público e; do coordenador 
da CCR Alto São Francisco, Altino 
Rodrigues.

A campanha, cujo tema é ‘Velho 
Chico. Revitalizar o rio, preservar 
riquezas’ foi apresentada por Pau-
lo Vilela, diretor da TantoExpresso, 
empresa responsável pela comuni-
cação do Comitê da Bacia Hidrográ-
fica do Rio São Francisco (CBHSF).

Conceir Vieira expressou sua 
satisfação em receber a campanha 
no município, destacando seu 
potencial para promover o desen-
volvimento social e econômico 
local. Ele ressaltou a importância 

do tema escolhido para este ano, 
especialmente para São Francisco, 
que é diretamente afetado pelo rio 
São Francisco. “O tema deste ano 
foi muito bem escolhido. O mu-
nicípio de São Francisco é banha-
do pelo rio em 80 km de calha. A 
nossa população vive do rio e isso 
vem de encontro à necessidade que 
o município tem de produzir co-
nhecimento sobre meio ambiente 
e sustentabilidade. Com certeza é 
um tema muito apropriado para o 
momento que estamos vivendo”, 
comentou.

Já o vice-prefeito Raul Pereira 
ressaltou a relevância do engaja-
mento de diversos setores da so-
ciedade no evento. Ele destacou a 
importância de preservar os leitos 
d’água para garantir a produção 
agrícola e a sobrevivência huma-
na. “São Francisco é um município 
essencialmente agrícola. Temos 
poucas indústrias aqui. Produzimos 
principalmente carne e leite, e já 
tem certa consciência da popula-
ção de que é preciso preservar os 

leitos d’água para garantir a produ-
ção. Precisamos manter os cursos 
d’água correndo e o nosso mara-
vilhoso rio da integração nacional 
também fluindo normalmente”.

O coordenador da CCR Alto São 
Francisco, 

Altino Rodrigues expressou sua 
satisfação com o alto nível de parti-
cipação e envolvimento dos atores 
locais na campanha. Ele enfatizou 
que a campanha transcende o âm-
bito local e ganha dimensão políti-
ca e social, levando a importância 
do rio São Francisco para todo o 
país. “O que a gente vê aqui é que 
há realmente a noção de que esse 
é um movimento político, social, 
que vai dar visibilidade ao Rio e às 
riquezas do Rio, na proposta que a 
gente tem para campanha esse ano. 
A turma está muito envolvida, com 
uma programação muito extensa 
que precisa ser ajustada e isso vai 
ser feito agora junto com a equipe 
da Tanto e com o pessoal do Comi-
tê”.

Participaram também da reu-
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A empresa Acelen Energia Re-
novável vai usar tecnologia desen-
volvida pela Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes) 
para a germinação de sementes da 
macaúba no Centro de Inovação 
e Tecnologia Agroindustrial que o 
grupo vai instalar no município.  
A empresa, que faz parte do fundo 
Mubadala Investment Company, 
dos Emirados Árabes Unidos, vai 
investir R$ 125 milhões no pro-
jeto em Montes Claros, voltado 
para o desenvolvimento de bio-
combustíveis por meio da macaú-
ba, contando com o apoio do Go-
verno do Estado de Minas Gerais.

A implantação do empreendi-
mento foi anunciada pelo Gover-
no de Minas durante a COP-28, 
em novembro de 2023, em Dubai. 
A Acelen adquiriu um terreno de 
150 hectares onde será construí-
do o centro de pesquisa. O objeti-
vo da empresa é o plantio de 200 
mil mudas de macaúba, visando o 
aproveitamento energético.

O projeto prevê a obtenção 
de dois produtos a partir do óleo 
do coco de macaúba: o biodiesel 
renovável, ou diesel verde (HVO), 
e o Combustível Sustentável da 
Aviação (SAF). De acordo com a 
empresa, no Centro de Inovação 
e Tecnologia em Montes Claros 
deverão ser gerados cerca de 500 

postos de trabalho.

Transferência de tecnologia

Nesta quinta-feira (29/02), foi 
realizada na Sala dos Conselhos 
(prédio da reitoria), a solenida-
de de assinatura do contrato de 
licenciamento entre a Unimontes 
e a Acelen Energia Renovável, per-
mitindo à empresa o uso da pa-
tente Processo de germinação de 
palmeiras com dormência fisio-
lógica especialmente Acrocomia 
aculeata”, desenvolvido por pes-
quisadores da Universidade. Tam-
bém foi firmado um acordo para 
o desenvolvimento da “Tecnolo-
gia para superação da dormência 
seminal em macaúba”, que tem 
como objetivo a aplicação em es-
cala industrial dos protocolos de 
germinação existentes e o desen-
volvimento de novas tecnologias 
para otimizar a germinação da 
espécie. 

“Este é um dia histórico para 
a Unimontes. Este é o primeiro 
licenciamento de uso de uma pa-
tente de tecnologia desenvolvida 
pela Universidade. Mas, temos 
certeza que estamos tendo uma 
abertura de portas. Outros licen-
ciamentos de uso de patentes e 
produtos desenvolvidos na nossa 
instituição virão. Pois, temos um 

corpo de professores, pesquisa-
dores, acadêmicos e servidores 
altamente comprometidos com a 
tecnologia e a inovação”, afirmou 
o reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, ao pre-
sidir a solenidade.

O reitor assinou o assinou o 
contrato de licenciamento, junta-
mente com o gerente de Pesqui-
sa e Desenvolvimento da Acelen 
Energia Renovável, Dioger Teruel.  
Participaram o vice-reitor, profes-
sor Dalton Caldeira Rocha, a pró-
-reitora de Pesquisa da Unimon-
tes, professora Maria das Dores 
Magalhães Veloso; o coordenador 
do Programa de Pós-graduação 
Stricto Sensu em Biotecnologia, 
professor Dario Alves de Oliveira 
e a coordenadora de Inovação 
Tecnológica da Unimontes, pro-
fessora Sara Gonçalves Antunes 
de Souza.

O ato contou com a presença 
da equipe de pesquisadores res-
ponsável pelo estudo que resul-
tou na patente do protocolo de 
germinação de sementes de ma-
caúba, licenciado para a empresa 
multinacional: os professores Le-
onardo Monteiro Ribeiro e Maria 
Olivia Mercadante, Vanessa Sales 
(bolsista de iniciação científica) 
e Claudiana Agostinho, aluna do 
Programa de Mestrado em Biotec-

nologia.
Na oportunidade, o reitor Wag-

ner de Paulo Santiago ressaltou 
que o licenciamento da tecnolo-
gia desenvolvida pela Unimontes 
para o empreendimento da Ace-
len Energia Renovável demonstra 
a importância da pesquisa produ-
zida na universidade para a região 
norte-mineira e para o estado de 
Minas Gerais.

“A partir da pesquisa e da ino-
vação tecnológica, a Universidade 
exerce a sua função transforma-
dora”, afirmou o professor Wag-
ner Santiago. Ele anunciou que, 
em breve, será implantado um 
centro de pesquisa em excelência 
em pesquisa na Unimontes com 
recursos da Fundação de Amparo 
do Estado de Minas Gerais (Fape-
mig).

Na oportunidade, o vice-reitor, 
professor Dalton Caldeira Rocha, 
também enalteceu a importância 
da parceria entre a Unimontes e a 
Acelen Energia Renovável no uso 
da nova tecnologia sobre a germi-
nação de sementes de macaúba 
no Centro de Inovação e Tecno-
logia que a empresa vai implantar 
em Montes Claros. Ele ressaltou 
que a produção dos biocombustí-
veis a partir do coco de macaúba 
valoriza a biodiversidade e as es-
pécies do Cerrado.

A coordenadora de Inovação 
Tecnológica da Unimontes, pro-
fessora Sara Gonçalves Antunes 
de Souza, a partir da parceria, 
pela primeira vez, é viabilizada 
a primeira transferência de tec-
nologia da Unimontes para uma 
empresa multinacional que inves-
te no estado. “Além disso, trata-se 
da primeira tecnologia transferida 
por uma empresa por uma univer-
sidade estadual em Minas gerais”, 
completou a professora Sara An-

tunes que, por meio da Coorde-
nadoria de Inovação Tecnológica, 
acompanhou todo o processo, 
dando apoio aos professores e 
pesquisadores envolvidos, pro-
movendo a intermediação com 
a empresa, dentro da política de 
inovação da Unimontes.

PROCESSO DE GERMINAÇÃO 
MAIS EFICIENTE

A pesquisa realizada na Uni-
montes sobre a reprodução das 
palmeiras tem reconhecimento 
mundial e despertou o interesse 
da empresa, que propôs o acordo 
para o licenciamento da patente 
e transferência de tecnologia.  
“As sementes da macaúba natu-
ralmente germinam lentamente, 
para a produção de mudas em 
larga escala são necessários a 
aplicação de técnicas para a su-
peração da dormência”, explica o 
professor Leonardo. O professor 
Leonardo Monteiro Ribeiro, do 
Departamento de Biologia Geral 
Unimontes, coordenador do pro-
jeto de pesquisa, é um dos auto-
res da patente sobre o protocolo 
da germinação de sementes de 
macaúba.

“A patente foi produto da dis-
sertação de mestrado da aluna 
Vanessa Sales, desenvolvido no 
Programa de Pós-graduação em 
Biotecnologia da Unimontes”, in-
forma Leonardo Monteiro. “Tanto 
o processo de patenteamento, 
quanto o acordo de inovação ce-
lebrado com a empresa só foram 
possíveis pelo fato de a Unimon-
tes ter uma Coordenadoria de 
Inovação Tecnológica bem estru-
turada e que assessora os pesqui-
sadores em todas as fases do de-
senvolvimento das atividades de 
inovação”, ressaltou.

O gerente de Pesquisa e De-
senvolvimento da Acelen Energia 
Renovável, Dioger Teruel, enfati-
zou a importância da pesquisa e 
da tecnologia desenvolvidas pela 
Unimontes sobre a aceleração do 
processo de germinação da se-
mente de macaúba. Ele disse que, 
na natureza, a semente de macaú-
ba possui um índice de germina-
ção muito baixo, que oscila entre 
3% e 5%.

“A partir da pesquisa e do pro-
cesso desenvolvido pela equipe 
de pesquisadores da Unimontes, 
a germinação das sementes de 
macaúba poderá alcançar percen-
tuais de 50%, 60% e até 80%, as-
segurou o gerente de Pesquisa e 
Desenvolvimento da Acelen Ener-
gia Renovável.

Geração de emprego

Segundo Dioger Teruel, além 
do aspecto da sustentabilidade 
ambiental, o projeto da Acelen 
Energia Renovável no Norte de 
Minas terá grande impacto na 
geração de emprego e renda. Se-
gundo ele, o Centro de Inovação 
e Tecnologia Agroindustrial da 
empresa em Montes Claros vai 
gerar em torno de 500 empregos.

Por outro lado, ele destacou 
que a unidade vai produzir mudas 
para o plantio de cerca de 200 mil 
pés do coco macaúba em fazen-
das da Acelen no Norte de Minas 
e na Bahia, motivando a geração 
de milhares de empregos. Segun-
do ele, a previsão é que a cadeia 
produtiva do aproveitamento do 
coco macaúba para a obtenção 
de óleo combustível possa gerar 
milhares de empregos na região 
durante o ciclo produtivo, que 
deverá ser iniciado dentro de al-
guns anos. (Ascom Unimontes)

nião o secretário de Cultura, Es-
porte e Lazer, Jardson dos Santos 
Guedes, o presidente do Codema, 
Diovane Rener da Costa, a direto-
ra pedagógica Valéria de Oliveira 
Lopes, o diretor-geral de Gestão 
Ailton Ferreira dos Santos, ambos 

representando a Secretaria de Edu-
cação, o presidente do CBHSF 09, 
Rodrigo Cesar Henriques Teixeira e 
a vice- CBHSF 09 e Geovana Jardim, 
da TantoExpresso.

A 11ª edição da campanha Vire 
Carranca promete ser marcada por 

uma extensa programação e pelo 
engajamento de toda a comuni-
dade. O evento visa sensibilizar a 
população sobre a importância da 
preservação do rio São Francisco e 
suas riquezas naturais. (Mariana 
Salazar)

    APROVEITAMENTO DA MACAÚBA
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Pedro explica sua teoria sobre o acidente de Bruno para Taís, e pede segredo à mulher. 
Marcos garante a Natália que descobrirá quem tirou a vida de Bruno. Rico reabre o caso de 
Átila, e Lara e Mário comemoram. Fagundes informa a Helena que Jonas deixou a casa de 
Adriana. Lara e Mário invadem a casa de Roberto, e Nice os ajuda quando o patrão chega. 
Yeda revela seu interesse por Aramis. Giovanni desabafa com Sérgio sobre Ísis e Cris. Adria-
na sofre com a falta de notícias de Jonas, e aconselha Ísis a ser verdadeira com Giovanni.

A Globo não divulgou o resumo do penúltimo capítulo.

RESUMO DE Novelas
Joana se assusta com a obsessão de Tião pelo diabinho da garrafa de José Inocêncio. 

Buba avisa a Venâncio que manterá Teca em casa até a criança nascer. Pitoco diz a Neno 
que eles precisam encontrar Teca. Lu reflete sobre a relação de João Pedro com o pai. 
Zinha não gosta de ter que dividir o quarto com a professora Lu. Ritinha confidencia a 
Morena que está apaixonada por Damião. José Inocêncio conhece Damião. Eriberto abre 
o jogo com Venâncio e conta que está interessado em Eliana.

Téo fala para Bernardo que não faz sentido ele aparecer agora e bancar o pai. 
Pórcia vai até a casa de Hélio e confronta Vitor, mostrando as imagens da câmera de 
segurança do Monter Mercado e revelando que ele sabotou o estabelecimento com 
produtos vencidos. Julieta se depara com Rosalina no apartamento de Lívia e fica 
com ciúmes. Leandro fica preso no elevador com Julieta. Amanda desabafa com Enzo 
e acha que Téo não está preparado para relação com Bernardo. 

Jojo Todynho recebe ligação de Jair 
Bolsonaro e ex-presidente leva funkeira 
às lágrimas com convite, diz colunista

Faustão, após segundo transplante em 
seis meses, recebe impactante previsão 
de vidente: ‘Vai precisar...’
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.
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Exame hu-
milhante
em peni-
tenciárias

(?)-vizi-
nho: dedo

anular
(pop.)

Sublinhado
com ca-

neta fosfo-
rescente

A Roma
Brasileira

(SP)

Finaliza-
ção es-

petacular
de lutas

Álgebra
(?), ramo
da Mate-
mática

Acidente
comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Segundo o colunista Erlan Bastos, 
do portal Em OFF, Jojo Todynho teria 
contado para Jair Bolsonaro sobre seus 
planos na política. Aos detalhes!

Jojo Todynho recebe ligação de Jair 
Bolsonaro e ex-presidente leva funkeira 
às lágrimas com convite

Jojo Todynho pode ser a próxima 
famosa a entrar na política

Jair Bolsonaro, ex-presidente der-
rotado nas eleições de 2022, teria feito 
um telefonema para Jojo Todynho. As 
informações são do colunista Erlan Bas-
tos, do portal Em OFF

Jair Bolsonaro ligou para Jojo para 
convidá-la para se candidatar ao cargo 
de vereadora nas próximas eleições, diz 
colunista do site Em OFF

Jojo Todynho teria ficado bastante 
emocionada com o convite de Jair Bol-
sonaro e teria até chorado, no entanto, 
ela declinou da proposta

Jojo Todynho pode ser a próxima 
famosa a entrar na política! Segundo 
informações do colunista Erlan Bastos, 
do portal Em OFF, a funkeira rece-
beu uma ligação do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, derrotado nas eleições de 
2022, e revelou para ele sua intenção 

de ser candidata futuramente.

Segundo a publicação, Bolsonaro 
ligou para Jojo para convidá-la para se 
candidatar ao cargo de vereadora nas 
próximas eleições, que acontecem em 
outubro. A funkeira teria ficado bas-
tante emocionada com o convite do 
ex-presidente e teria até chorado, no 
entanto, declinou da proposta.

Jojo recusou vir candidata nas pró-
ximas eleições porque teria a intenção 
de concorrer ao cargo de deputada es-
tadual em 2026. A cantora ainda teria 
dito a Bolsonaro que, agora, vai dar 
apoio a um vereador para também re-
ceber suporte quando chegar sua vez.

Jojo nunca revelou publicamente 
seu posicionamento político, mas já 
foi apontada como bolsonarista por di-
versas pessoas. Entre elas, o ex-marido, 
Lucas Souza, que disse que ela é “bolso-
narista de primeira”, e a rival Cariúcha, 
que falou que a funkeira “não gosta de 
viado e é bolsonarista”.

JOJO TODYNHO AFASTA CHANCE 
DE LUTA COM CARIÚCHA: ‘JÁ VIU A 
DIFERENÇA DO PATAMAR?’

Longe da editoria política, Jojo con-
tinua a render manchetes por conta de 
sua rivalidade com Cariúcha. Inspirada 
pelo embate entre Popó e Bambam, a 
comentarista do “Fofocalizando” convi-
dou a cantora para uma luta no ringue, 
mas se depender da intérprete de “Que 
Tiro Foi Esse?” isso jamais vai acontecer.

Jojo negou a chance de uma luta 
com Cariúcha em conversa com os se-
guidores do Instagram. “Já viram águia 
andar com pombo? E se misturar com 
pombo? Já viu a diferença do patamar? 
Nem morrendo e nascendo de novo. 
Quando chegar nesse patamar, aí a 
gente conversa. Eu não converso com 
gente que não tem nada, que não con-
quistou nada. Teve uma oportunidade 
e ainda jogou fora”, disse Jojo, em uma 
nítida referência ao cancelamento de 
Cariúcha em “A Fazenda 15”.

Jojo ainda insinuou que os patro-
cinadores só viriam graças a ela. “Vai 
ficar na conta de quem essa luta? Os 
patrocinadores vão vir por conta de 
quem? Desculpa, mas é verdade. Quan-
do chegar nesse patamar aqui, a gente 
conversa. Fora isso... Já viu campeão se 
misturar com cancelado? Que loucura”, 
disparou.

Faustão segue internado após passar 
por transplante de rim e recebeu uma 
importante previsão do Bruxo Armando. 
Confira!

Faustão após segundo transplante em 
seis meses recebe importante previsão 
de vidente. ‘Vai se recuperar da saúde de 
uma forma um pouco mais lenta’, afir-
mou Bruxo Armando

Faustão recebeu novo rim em 26 de 
fevereiro de 2024, seis meses após passar 
por um transplante de coração; apresen-
tador segue internado em recuperação

Faustão ganhou previsão de vidente 
após segundo transplante em seis meses: 
‘Vejo ainda que precisa mudar a alimenta-
ção para algo mais saudável’

Faustão não deve retornar para a TV, 
acredita Bruxo Armando

Faustão ficou 20 dias na fila para re-
ceber um rim novo e pelo seu estado de 
saúde teve prioridade

O novo transplante de Faustão, o se-
gundo em seis meses, pegou de surpresa 
os fãs do apresentador, que recebeu um 

rim nesta segunda-feira (26) após ganhar 
um coração novo. Depois de ficar 20 dias 
na fila pelo órgão, o que levou a descon-
fiança de internautas, Fausto Silva, 73 
anos, então portador de uma doença re-
nal crônica, segue internado no Hospital 
Albert Einstein, em São Paulo.

Passado o segundo transplante, quais 
são as previsões dos sensitivos para o 
apresentador, pai de Lara, João Guilher-
me e Rodrigo? O Bruxo Armando diz que 
essa recuperação não será tão rápida na 
comparação com aquela pós-transplante 
de coração, e que o artista deve se manter 
longe dos palcos - a mais recente grava-
ção foi em maio, sendo que o programa 
acabou indo ao ar três meses mais tarde.

“Vejo que o Faustão vai se recuperar 
da saúde de uma forma um pouco mais 
lenta, vejo ainda que precisa mudar a 
alimentação para algo mais saudável. 
Muitos me perguntam se o Faustão ainda 
volta para TV, o que eu vejo é que na ver-
dade é que ele volta a hora que ele quiser, 
mas se fosse pra voltar hoje a resposta é 
não”, afirmou ao “Observatório da TV”.

Faustão teve piora dos rins após grave 
problema no coração

Por enquanto, a família de Faustão 
segue sem se pronunciar a respeito da 
nova internação do apresentador e do 
segundo transplante em seis meses. As 
informações dão conta de que o comuni-
cador deu entrada no hospital no último 
domingo e um dia depois passou pela 
cirurgia.

Fausto estaria se submetendo a diá-
lises pelo menos três vezes por semana 
desde setembro quando os rins apre-
sentaram piora justamente por conta da 
insuficiência cardíaca, o que o levou a re-
ceber um coração novo. No fim de 2023, 
o artista ainda revelou ter sofrido duas 
quedas após o transplante ao tentar en-
trar em seu carro, o que lhe trouxe uma 
consequência.

Faustão estreou como apresentador 
de programas de auditório no começo 
dos anos 1980 na Gazeta. Logo se trans-
feriu para a Record e em 1986 chegou 
pela primeira vez na Band. Em meados 
de 1988, assinou contrato com a Globo, 
onde estreou em março seguinte.
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Projetos sociais voltados para as práticas es-
portivas interessados em concorrer ao patro-
cínio da Cemig podem se inscrever no edital 
da Companhia. Para participar do processo 
de seleção, o projeto esportivo tem que estar 
aprovado e apto à captação de recursos via 
Leis Federal e/ou Estadual de Incentivo ao Es-
porte. As inscrições na chamada pública estão 
abertas até 12/7. Os projetos cadastrados, se 
aprovados, passam a integrar o conjunto de 
ações sociais patrocinadas pela empresa.  
A inscrição é gratuita e deve ser feita no link 
disponível no edital, na página de chamadas 
públicas no site da Cemig. Podem participar 
as iniciativas que estejam direcionadas ao de-
senvolvimento integral dos indivíduos e das 
comunidades, além daqueles dedicados à for-
mação para o exercício da cidadania e à práti-
ca do lazer em Minas Gerais.  
A Companhia realizará aportes nos projetos 
aprovados, dependendo da avaliação e da 
classificação de cada proposta nas etapas de 
seleção previstas no documento. Vale desta-
car que cada projeto poderá ser cadastrado 
somente uma vez durante toda a vigência do 
edital. 
Para a diretora de Comunicação e Sustenta-
bilidade da Cemig, Cristiana Kumaira, os edi-
tais publicados pela empresa para seleção e 

patrocínio de projetos sociais reforçam o 
compromisso da Companhia com a promoção 
da cidadania. “Todo ano, a Cemig lança chamada 
pública para a seleção de projetos que queiram 
ser incentivados pela Companhia. As iniciati-
vas aprovadas passam a integrar o conjunto de 
ações patrocinadas pela empresa nas diferentes 
cidades mineiras, em várias regiões do estado, 
contribuindo para o desenvolvimento das comu-
nidades”, explicou. 

VALORIZAÇÃO DO ESPORTE 

Ao longo dos últimos anos, a Cemig segue am-
pliando o seu investimento social, de maneira 
a beneficiar o maior número de pessoas no es-
tado. Só no último ano, a Companhia destinou 
mais de R$ 12 milhões para os projetos espor-
tivos que trabalham com crianças e jovens em 
diversos municípios mineiros, impactando posi-
tivamente a vida de mais de nove mil inscritos. 
Se somarmos com os valores direcionados para 
as iniciativas nos últimos quatro anos, o número 
chega a quase R$ 30 milhões.    
Mais detalhes sobre o cadastro dos projetos de 
esporte no edital da Cemig podem ser obtidos 
no site da Companhia. Dúvidas sobre o edi-
tal e/ou formulário de inscrição dos projetos 
esportivos podem ser enviadas para o e-mail: 
esporte@cemig.com.br. (Agência Minas)

Não falta mais nada para que o ata-
cante argentino Álvaro Barreal seja 
anunciado oficialmente como nono 
reforço do Cruzeiro para 2024. O 
jogador de 23 anos, que veio por 
empréstimo de uma temporada 
para o clube, inclusive já faz traba-
lhos específicos à parte na Toca da 
Raposa 2. Barreal estava no FC Cin-
cinnati, dos Estados Unidos. 
O contrato do atleta com a Raposa, 
válido até o próximo dia 31 de de-
zembro, está assinado e os trâmites 
para a inscrição no argentino Bo-
letim Informativo Diário (BID), da 
CBF, já foi iniciado. Em breve, Bar-
real passará a treinar com o restan-

do do grupo na Toca.  
O atleta chegou ao aeroporto In-
ternacional de Confins no último 
sábado (24), acompanhado de seu 
irmão e empresário. Em conversa 
com Samuel Venâncio, bloguei-
ro de O TEMPO Sports, Barreal 
contou que recebeu propostas 
de outros clubes, mas optou pelo 
Cruzeiro por ser “um grande pro-
jeto”. 
“Muito contente e ansioso por co-
meçar aqui com essa grande equi-
pe. Sim, eu tinha mais opções, 
mas decidi pelo Cruzeiro. Vi que 
eles estavam muito interessados e 
é um grande projeto”, explicou.

Mesmo que seja oficializado pelo 
clube ainda nesta quinta (29), 
Barreal precisará ter seu contra-
to regularizado BID para ficar 
à disposição do técnico Nicolás 
Larcamón. Com a chegada de Bar-
real, sobe para seis o número de 
estrangeiros no elenco celeste, 
que já conta com os também ar-
gentinos Villalba, Lucas Romero e 
Dinenno, o equatoriano Cifuen-
tes e o colombiano Helibelton Pa-
lácios. Barreal chega ao Cruzeiro 
credenciado por bons números 
pelo Cincinnati, clube que defen-
de desde 2020. Ao todo, foram 
120 jogos, com 19 gols 

Não falta mais nada para que o ata-
cante argentino Álvaro Barreal seja 
anunciado oficialmente como nono 
reforço do Cruzeiro para 2024. O 
jogador de 23 anos, que veio por 
empréstimo de uma temporada para 
o clube, inclusive já faz trabalhos es-
pecíficos à parte na Toca da Raposa 2. 

Barreal estava no FC Cincinnati, dos 
Estados Unidos. 
O contrato do atleta com a Raposa, 
válido até o próximo dia 31 de de-
zembro, está assinado e os trâmites 
para a inscrição no argentino Boletim 
Informativo Diário (BID), da CBF, já 
foi iniciado. Em breve, Barreal passará 

a treinar com o restando do grupo na 
Toca.  
O atleta chegou ao aeroporto In-
ternacional de Confins no último 
sábado (24), acompanhado de seu 
irmão e empresário. Em conversa 
com Samuel Venâncio, blogueiro de 
O TEMPO Sports, Barreal contou que 

recebeu propostas de outros clubes, 
mas optou pelo Cruzeiro por ser “um 
grande projeto”. 
“Muito contente e ansioso por co-
meçar aqui com essa grande equipe. 
Sim, eu tinha mais opções, mas decidi 
pelo Cruzeiro. Vi que eles estavam 
muito interessados e é um grande 

projeto”, explicou.
Mesmo que seja oficializado pelo 
clube ainda nesta quinta (29), Bar-
real precisará ter seu contrato regu-
larizado BID para ficar à disposição 
do técnico Nicolás Larcamón. Com 
a chegada de Barreal, sobe para seis 
o número de estrangeiros no elenco 

celeste, que já conta com os também 
argentinos Villalba, Lucas Romero e 
Dinenno, o equatoriano Cifuentes e o 
colombiano Helibelton Palácios. Bar-
real chega ao Cruzeiro credenciado 
por bons números pelo Cincinnati, 
clube que defende desde 2020. Ao 
todo, foram 120 jogos, com 19 gols 

O desempenho do América até ago-
ra no Campeonato Mineiro encheu 
os olhos do torcedor, que ficou em-
polgado para a sequência da tem-
porada. O time ainda não perdeu e 
tem a segunda melhor campanha do 
Estadual: 4 vitórias e três empates 
em sete jogos.  
Por outro lado, na Copa do Brasil, 

a equipe mineira sofreu um golpe 
duro e foi eliminada precocemente 
na primeira fase após perder para o 
Maringá por 2 a 0 nessa quarta-feira 
(28/2) no estádio Willie Davids, no 
interior do Paraná.
O baque serve como um sinal de 
alerta, principalmente com as semi-
finais do Mineiro batendo à porta. A 

missão da diretoria, comissão técni-
ca e jogadores, agora, é não deixar o 
resultado ruim atrapalhar na sequ-
ência do ano. 
De olho no Mineiro, o Coelho já em 
um compromisso importante neste 
sábado (2/3) contra o Tombense, 
às 16h30, em Tombos. Apesar de 
classificado, o time da capital ain-

da busca a vitória para tentar ficar 
mais bem colocado na tabela geral 
de classificação. Para ficar com lide-
rança geral, o América precisa ven-
cer e torcer para derrota ou empate 
do Cruzeiro, atual líder geral com 
16 pontos. A Raposa enfrenta o 
Uberlândia no Parque do Sabiá, no 
Triângulo. Se o cenário acontecer, a 

equipe alviverde saltaria de 15 para 
18 pontos. 
A liderança geral da competição 
gera vantagens importantes na fase 
mata-mata do Mineiro. Isso porque 
a equipe que conseguir ficar na pon-
ta poderá jogar por dois resultados 
iguais, ou seja, vitória e derrota pe-
los mesmos placares, ou dois empa-

tes pelo mesmo número de gols.   
“Claro que para sábado, já estamos 
classificados. Vamos escolher os 
melhores jogadores para trabalhar 
bem e fazer um grande jogo contra 
o Tombense. Vamos buscar a melhor 
classificação possível”, destacou o 
técnico do Coelho, Cauan de Almei-
da. (OTempo)

Cemig seleciona projetos sociais 
voltados para as práticas esportivas 

Próximo de anúncio, Cruzeiro inicia 
trâmite para inclusão de Barreal no BID

Atlético vai bater, contra o Ipatinga, 
marca de público na Arena MRV

América: queda na Copa do Brasil serve 
de alerta para fase decisiva no Mineiro
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Edital para escolha das iniciativas recebe inscrições até julho deste ano
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VOU ABRIR a página de hoje destacando a beleza, elegância 
e glamour da querida amiga e anfitriã ADRIANA FIGUEIRA 
COSTA, uma presença marcante em nossos eventos. Desta-
ca-se o toque de sofisticação que a cor amarela da camiseta 
trouxe à cena, iluminando ainda mais a sua presença. No 
dia 27 de abril, com certeza esta querida amiga estará mais 
uma vez dando um show de charme no MIRANTE EVENTOS 

ESTE JORNALISTA emoldurado por Rogério Parrela e Sa-
rah Sapori; Richard e Jacqueline Parrela

A FEIJOADA sempre provoca confraternização de grandes 
amigos. Veja aí (foto) um grupo animado, quando a cor da 
camiseta foi branca. A expectativa quanto a cor deste ano, 
cresce cada vez mais, mas logo estarei lançando 

MEUS QUERIDOS afilhados de casamento na feijoada, 
Fabrício Juliano e Tatiana Boaventura. Certamente esta-
rão presentes novamente no dia 27 de abril, no MIRANTE 
EVENTOS 

ANIMADO GRUPO, com este jornalista onde destacam, 
Bernardo Ferreira, Maria Clara Amaral, Ulisses Leal com a 
noiva, Raissa Leal, Jota Avelino, Leisa Santa Maria, Cristiano 
Cruz e Camila Nassau

VEJA que belo grupo de amigos que certamente voltarão 
a repetir a dose no dia 27 de abril, no MIRANTE EVENTOS

UM GRUPO DE JOVENS formado por Lucas e Isadora Pau-
lino, Fernando Pessoa, Layla Gabriela e Alisson Linneker. 
Grupo animado que certamente estará presente na ‘FEI-
JOADA DO THEO’ que como já disse antes, este ano terá 
novo conceito 

A FEIJOADA DO THEO sempre provoca um encontro de 
grandes amigos como na época da camiseta amarela, estão 
aí, Leo Colares, Marco Aurélio Martins, Marlon Amaral, Ale-
xandre Colares e Sérgio Quadros 

RECEBENDO os amigos, GRAZIELLA FERRAZ e JOÃO PAU-
LO FERNADES, que formam sempre um belo casal

DANIEL ALVES foi condenado a quatro anos e meio de pri-
são por estuprar uma mulher, de 23 anos, em uma boate de Barce-
lona em 2022. Além disso, o jogador terá de cumprir cinco anos de 
liberdade condicional após o término da pena, com a proibição de ter 
contato ou se aproximar da vítima. Que a justiça seja feita. 

ESTEVE aniversariando na última quarta-feira, minha grande 
amiga Nádia Versiane Mota, que foi festejadíssima por amigos e fami-
liares em um restaurante balado da city. Viva e longos anos de vida, 
minha querida amiga!

HIDRELÉTRICAS perderam espaço para fontes de energia 
eólica e solar no Brasil. Há quatro décadas, 90% da matriz elétrica do 
Brasil vinha de hidrelétricas. A energia hidráulica é hoje responsável 
por 53% da capacidade instalada do país; em sete anos, a fatia terá 
caído para 42%, segundo estimativas oficiais.

EM ABRIL, além da FEIJOADA DO THEO teremos outro evento 
muito esperado por todos, que é a Baianeira, organizada por meus 
amigos Sérgio e Rogério Athayde. Certamente estarei presente. 

FALANDO EM grandes eventos, também teremos nos próxi-
mos meses, a espetacular exposição de Janaúba. Foi anunciado que 
terá show de graça da ótima dupla sertaneja FERNANDO & SORO-
CABA, numa parceria fechada entre o Sindicado Rural e a Prefeitura. 

NA SESSÃO de terça-feira do TSE, os ministros começaram 
a debater as normas que vão nortear as eleições municipais de 2024. 
Entre os assuntos em processo de análise, destaca-se o uso de Inteli-
gência Artificial nas campanhas eleitorais.

A MAIS RECENTE invenção de Elon Musk: um chip no cé-
rebro. O objetivo da tecnologia é ajudar pacientes com deficiência ou 
que sofreram acidentes a recuperar parte de funções comprometidas, 
entre elas, fala, movimento e visão.

NA ÚLTIMA quarta-feira, foi anunciado que a Santa Casa 
Olhos irá abrir inscrições para o Mutirão do Glaucoma em Montes 
Claros. A ação será realizada no dia 16 de março e a expectativa para 
esse ano é de atender mil pessoas. Para participar basta preencher um 
formulário online.

MEDICAMENTO EM AÇÃO
ASSIM COMO CLOROQUINA, hidroxicloroquina e ivermec-

tina, a azitromicina fez parte do chamado ‘kit covid’, grupo de 
medicamentos sem eficácia comprovada que foram associados 
ao tratamento da doença. O medicamento tem ação contra di-
versos tipos de bactérias, mas é mais utilizado no tratamento 
de infecções do trato respiratório. Vamos tomar cuidado e ter 
mais atenção quanto ao consumo de qualquer tipo de medica-
mento, pois muitas vezes pode ocasionar até mesmo um efeito 
contrário. 

COR DA CAMISETA 
ESTIVE COMENTANDO ONTEM em minhas colunas, sobre o 

aumento da expectativa que a cor da camiseta da ‘FEIJOADA DO 
THEO’ vem causando. Estou recebendo muitas mensagens de 
amigos que estão curiosos, mas na semana que vem, irei satisfa-
ze-los lançando a cor oficial. Que como de costume é o cartão 
de entrada para participar do grande evento. Além de consultar 
grandes estilistas do nosso circuito, lancei uma enquete em meu 
Instagram, onde vocês puderam escolher a cor preferida. Logo 
mais estarei lançando mais esta novidade. Aguardem... 

SUPLEMENTAÇÃO 
QUEM PRÁTICA alguma atividade física já deve ter ouvido fa-

lar sobre a creatina, o suplemento da moda nas redes sociais. 
A boa notícia é que, ao contrário de outras manias do mundo 
fitness, ela pode, sim, trazer benefícios. De acordo com um estu-
do, a creatina mostrou potencial para minimizar a perda óssea, 
além de reduzir o risco de quedas e fraturas sofridas. O aumento 
dos níveis de creatina ajuda a melhorar a força muscular, permi-
tindo que os consumidores mantenham suas atividades físicas 
regulares. Mas tomem muito cuidado, com alguns exageros que 
estão rolando por aí.

PREFEITURA ANUNCIA MAIS UM PACOTE 
DE OBRAS

A PREFEITURA de Montes Claros realizou na manhã da úl-
tima segunda-feira, no gabinete do prefeito, solenidade de as-
sinatura de Ordem de Serviço para mais obras na cidade. Com 
a presença de vereadores, servidores e moradores dos bairros 
contemplados, o prefeito Humberto Souto e o vice, Guilherme 
Guimarães, anunciaram mais um pacote de obras dentro do Pro-
grama de Investimento no Cidadão. Durante a solenidade foi 
dada a ordem para início dos serviços de requalificação do cam-
po de futebol do grande Major Prates, reforma do ginásio Ana 
Lopes (Parque Municipal), construção do Centro de Fisiotera-
pia, construção de ponte na avenida Sidney Chaves, construção 
da UBS do bairro Bela Paisagem e reforma da UBS de São João 
da Vereda. Aplausos e vamos em frente. 

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL
A Inteligência Artificial (IA), na educação, e novas soluções 

para ensino e aprendizagem estão sendo usadas em diversos 
contextos de modo a apoiar as atividades dos profissionais. Ins-
tituições de ensino e governos também estão usando a IA em 
sistemas de gestão escolar. São tecnologias diferentes trabalhan-
do juntas para permitir que as máquinas percebam, compreen-
dam, ajam e aprendam com níveis de inteligência semelhantes 
aos humanos. Atualmente, entretanto, a maioria das tecnologias 
educacionais em IA são usadas no setor privado. Para quem tra-
balha no setor público, em países como o Brasil, sofrem algu-
mas restrições nas possibilidades dessa tecnologia. Estudo do 
FMI conclui que, ao expor 40% dos empregos do mundo a seus 
efeitos, a IA elevará o fosso entre ricos e pobres; educação e 
proteção social são os únicos antídotos.

VAP & VIP


